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Montes Claros confirma dois 
casos de varíola dos macacos

Especialistas cobram 
detecção da Atrofia 
Muscular Espinhal pelo 
Teste do Pezinho
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comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Com o objetivo de incentivar a leitura e an-
gariar fundos para ajudar um projeto social em 
Montes Claros, os estudantes de um colégio da 
cidade realizarão uma Feira de Livros, no sábado 
(3/9), a partir das 9h, no Sesc Montes Claros. Até o 
momento foram arrecadados mais de cem livros. 
“Independentemente da quantidade de livros já 
arrecadados é de suma importância a participação 
de todos nesse projeto, visto que a leitura pode 
agregar muito no desenvolvimento de todas as 
pessoas”, destaca João Pedro, 17 anos, um dos 
idealizadores e coordenadores do projeto.

A Comissão de Educação, Ciência e Tecno-
logia da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) recebe nesta quarta-feira (31) a superin-
tendente regional de Ensino de Montes Claros, 
Maria Levimar Viana Tupinambá. Ela foi convoca-
da para participar da reunião que começa às 10 
horas, no Auditório José Alencar.

Câmara aprova MP que 
amplia cobertura do 
Fundo Garantidor de 
Habitação Popular

Estudantes realizam 
feira de livros em 
Montes Claros

ACI divulga programação de 
palestras e shows da 27ª Fenics

ASCOM/ DIVULGAÇÃO 
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Superintendente de 
Moc irá esclarecer 
municipalização de 
escolas estaduais na 
ALMG

SAÚDE 4

A Prefeitura de Pirapora em parceria com a 
Gerência Regional de Saúde, Secretaria Municipal 
de Educação, Ministério Público e Secretaria da 
Família e Políticas Sociais, realizou o I Simpósio 
Microrregional sobre o cuidado em Saúde Mental 
em Álcool e outras Drogas, no auditório do Insti-
tuto Federal do Norte de Minas Gerais. 

Pirapora realiza Simpósio Microrregional sobre 
o cuidado em Saúde Mental

DIVULGAÇÃO

O governador Romeu Zema fortaleceu a campanha a se-
nador do deputado Marcelo Aro (Podemos), em visita que 
fez a Montes Claros. Foram iniciadas articulações com 17 
dos 23 vereadores da cidade para apoiar o parlamentar ao 
Senado Federal. Outra surpresa foi que apenas os deputa-
dos estaduais Carlos Pimenta (PDT) e Zé Reis (Podemos) 
acompanharam o governador. 

Zema manda estudar 
Hospital Regional de Montes 
Claros

Foi divulgado o período de realização da 27ª Fenics, que vai acontecer no Parque de Exposições João Alencar Athayde. O 
evento acontece entre 15 a 18 de setembro, entre 19h e 23h59. O evento, no modelo híbrido, será realizado pela Associação 
Comercial, Industrial e de Serviços de Montes Claros, com a co-realização da Fiemg Regional Norte. 

Dois casos de varíola dos macacos foram confirmados em 
Montes Claros, no Norte de Minas. A informação consta no 
painel que mostra o monitoramento da doença divulgado 
pela Secretaria de Estado de Saúde (SES-MG). De acordo 
com informações da Secretaria Municipal de Saúde (SMS) de 
Montes Claros, os pacientes não têm histórico de viagens e os 
casos não têm relação. 

SAÚDE 5

SAÚDE 4
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O ovo da serpente

Desafios e oportunidades na gestão de 
riscos de secas e de inundações

Desafios e oportunidades na gestão de 
riscos de secas e de inundações (Parte 1)
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Gostaria de trazer a vocês um tema que eu 
acho pesado, mas fascinante. Eu sempre traba-
lhei com as minorias, inclusive com pessoas 
com deficiência, com todo o tipo de deficiên-
cia. Há 20 anos atrás eu sofri um acidente de 
carro. Foram mais de 45 dias em coma, mais de 
seis meses sem andar e aí comecei um proces-
so de reabilitação.

Antes de mais nada, gostaria de enfatizar 
que todos nós estamos conectados de alguma 
forma. Todos nós temos laços que nos unem, 
ainda que nós não nos conheçamos. E aí vou 
discorrer sobre eugenia e lembrar o holocaus-
to nazista. Quais são as bases da eugenia? São 
a ignorância e o preconceito. E eu comprovo 
que, infelizmente, essas bases estão vivas até 
hoje. Tenho certeza absoluta de que algumas 
dessas ideias sobre eugenia muitos já pensa-
ram: vamos esterelizar essas pessoas que nada 
têm a oferecer; a solução seria que elas desa-
parecessem. A gente tem, sim, uma ideologia 
preconceituosa, baseada na ignorância, porque 
nós não enxergamos o outro, nós não percebe-
mos a existência do outro.

Existe um risco real, então, dessa ideologia, 
dessas ideias que estão dormentes em nós, 
emergirem? Existe, sim, esse risco real! Eu reco-
mendo o filme O ovo da Serpente, que termina 
quando Hitler é preso no Putch (“golpe” em 
alemão) da cervejaria. Ali, já está vislumbrado, 
tal qual o ovo de uma serpente, todo mal da-
quela ideologia que mais tarde iria emergir.

Recentemente, vendo imagens na TV de ci-
clismo, da Volta da Espanha; e o início das pro-
vas, na Holanda, vi um protesto de agricultores, 
o que é super válido. Protesto semelhante acon-
teceu no Tour de France, no Giro da Itália... o 
mundo todo está passando por um processo de 
crise econômica, salpicada por guerras e mais 
guerras. Guerras para as quais nós mandamos 
armas, mandamos recursos e esses recursos 
acabam por irrigar núcleos de crime organiza-
do pelo mundo.

Existe um risco real desse tipo de ideologia, 
do autoritarismo, do totalitarismo, emergirem, 
se nós não fizermos nada! Mas nós somos se-
res humanos. Nós também produzimos, além 
dos riscos reais, alguma coisa de belo. É preciso 
acreditar na educação das crianças. Na educa-
ção para a tolerância, para a diversidade, para 
que elas possam perceber que o valor da huma-
nidade está na diversidade, em sermos plurais.

Então, o que precisamos para que o risco 
do nazismo e tudo o que está envolto nessa 
ideologia nunca mais se concretize? Precisamos 
construir bases, estruturas sociais que sejam 
efetivamente inclusivas. Precisamos atuar com 
disciplina, perseverança, mas acima de tudo, 
com alteridade, olhando uns para os outros; 
percebendo nossas diferenças, nossa pluralida-
de. São essas diferenças a maior força da huma-
nidade. Nós não somos sozinhos, precisamos 
uns dos outros, sempre; de toda união, de toda 
unidade.

Discursos baseados na ignorância, discursos 
ignorantes que culpam, por exemplo, os povos 
indígenas pelo nosso atraso; são discursos que 
não percebem que esses povos desenvolveram 
toda uma estrutura de proteção ambiental. Te-
mos também discursos de ódio sendo repeti-
dos contra povos quilombolas, ignorando que 
os quilombolas trouxeram para a nossa agri-
cultura técnicas de coordenação entre lavoura, 
pecuária e floresta. E que são essas técnicas que 
estão impulsionando o agronegócio brasileiro 
hoje em dia.

Nós precisamos passar a olhar para o outro 
e enxergar que essa diversidade é a nossa maior 
vantagem. Precisamos aprender a nos conectar. 
Saber que a nossa diversidade é que move a hu-
manidade. O progresso, justo e sustentável, está 
na nossa diversidade.

Precisamos entender, de uma vez por todas, 
o que o sábio Hilel já nos aconselhava, há muitos 
séculos atrás: Se não por nós, por quem? Se não 
agora, quando?

Um recente estudo publicado 
na revista Nature mostra os desa-
fios para nossa sociedade sobre 
a gestão de riscos de secas e de 
inundações sem precedentes. O 
estudo é liderado pela dra. Heidi 
Kreibich, do GFZ/Potsdam, Ale-
manha, coautorado por pesquisa-
dores de vários países e da Escola 
de Engenharia de São Carlos da 
USP (EESC/USP). Os coautores 
da EESC/USP participam dos Nú-
cleos de Apoio à Pesquisa (NAPs) 
INCLINE e CEPED/USP, e par-
ticipam da Subcomponente de 
Segurança Hídrica do Instituto 
Nacional de Ciência e Tecnologia 
para Mudanças Climáticas Fase 
2, INCTMC2-FAPESP coordenado 
pelo CEMADEN/MCTI, e se arti-
culam junto a um laboratório-a-
teliê: o WADILab ( Water-Adaptive 
Design & Innovation Lab), criado 
na EESC/USP em 2017 após expe-
riência junto ao CEMADEN/MCTI.

Este artigo da Nature mostra, 
primeiro, que estudos comparati-
vos e interdisciplinares reforçam 
a tese que a redução de risco de 
desastres passa pela integração 
de todas as dimensões de ris-
co. Assim, o artigo aponta que a 
quantificação completa dos ris-
cos, com múltiplas ameaças, dos 

níveis de exposição e dos graus 
de vulnerabilidade, apresenta 
interações peculiares e até pa-
radoxos em diferentes partes do 
planeta. A solvência financeira de 
setores usuários, como hidrelétri-
cas, companhias de saneamento, 
perímetros de irrigação, minera-
doras, navegação etc., depende 
de como se gerenciam esses ris-
cos a extremos hidrológicos. Isso 
passa por uma comunhão entre 
medidas estruturais e não estru-
turais, e por aceitar a gestão da 
oferta e a gestão da demanda de 
água. O que leva a uma “reflexão-
-ação-reflexão socio-hidrológica” 
promovida pela Década 2013-
2012 Panta Rhei Everything Flows 
(Society & Hydrology Under 
Change) da International Asso-
ciation of Hydrological Sciences.

EXEMPLOS RECENTES: O 
CASO DE SÃO PAULO

Por exemplo, a construção 
de reservatórios para conter 
efeitos de secas é fundamental 
para segurança hídrica. Porém, 
seu sucesso está condicionado a 
ter campanhas de popularização 
da ciência e de incorporação de 
competências na educação (pri-

mária, média e superior) que 
incentivem o uso racional, o rea-
proveitamento e o reúso de água. 
Sem essa conscientização cultural 
e de melhores hábitos, a simples 
existência de mais reservatórios 
pode até induzir ao expressivo 
consumo de água. Assim, au-
mentariam os riscos de déficits 
hídricos futuros e trariam as cha-
madas “secas socio-hidrológicas”, 
criando um círculo vicioso, com 
a necessidade de mais reservató-
rios. Este enorme potencial de 
reúso de água foi mostrado em 
outro estudo recente para a Re-
gião Metropolitana de São Paulo 
(RMSP), liderado por Felipe A. 
A. de Souza, doutorando do PPG 
de Hidráulica e Saneamento da 
EESC/USP e coautor deste artigo 
da Nature. Estes cenários promis-
sores justificam a necessidade da 
recente Cátedra Unesco da USP 
sobre Águas Urbanas: Qualida-
de, Gestão, Reaproveitamento e 
Reúso, sediada desde 2020 pela 
EESC/USP.

Segundo, também o artigo 
da Nature destaca a ciência cada 
vez mais interdisciplinar. Embora 
crescente, ela tem ainda muito 
a expandir. Felizmente, jovens 
pesquisadores estão abertos ao 

diálogo interdisciplinar e evi-
tam a ciência isolada em “silos”. 
Paralelamente, os programas 
de pós-graduação (PPGs) e ins-
titutos de pesquisa e de ensino 
superior (IES) devem promover 
este movimento. Por exemplo, 
várias ciências podem ser integra-
das a abordar desastres que são 
eventos intrinsecamente multi-
disciplinares, como reforçado no 
artigo da Nature. Um exemplo 
dessa ação interdisciplinar é que 
eventos extremos como secas e 
inundações precisam fomentar 
instrumentos de transferência de 
riscos, como os seguros indexa-
dos sob mudanças climáticas. Os 
também coautores deste artigo, 
o dr. Guilherme S. Mohor, hoje 
pesquisador na Universidade de 
Potsdam, Alemanha, e o prof. dr. 
Diego Guzmán, docente da Ponti-
fícia Universidad de Bucaraman-
ga, Colômbia, ambos ex-alunos 
do PPG de Hidráulica e Sanea-
mento da EESC/USP, mostram 
em outro artigo recente que essa 
“interdisciplinaridade-em-ação” 
via seguros para extremos é pos-
sível, viável e promove um diálo-
go mais inclusivo de governança 
e segurança hídrica para a RMSP.

Ciência aberta + nova regula-

ção = oportunidades à vista
Este artigo da Nature, ao jun-

tar dezenas de casos de todos os 
continentes, mostra tanto os ca-
sos de sucesso como os, digamos, 
“mal-aprendidos”. Dado que a 
transferência das experiências 
não é simples, a construção de 
um banco de dados, no formato 
showcase disponível no artigo, 
é uma iniciativa promissora. Es-
ses bancos de dados promovem 
os princípios F.A.I.R. de ciência 
aberta e são de utilidade para 
outros grupos interdisciplinares 
no Brasil, dentro os quais des-
tacam-se o Centro de Pesquisa 
em Engenharia sobre Inteligên-
cia Artificial (C4AI/FAPESP/IBM, 
coordenado pelo Inova/USP), o 
Centro de Pesquisa, Inovação e 
Difusão de Matemática Aplicada 
para Indústria (CEPID-CeMEAI/
FAPESP, coordenado pelo ICMC/
USP), e o Consórcio de Gestão 
de Riscos de Desastres e de Re-
siliência Social (MADIS/Belmont 
Forum/FAPESP, coordenado pela 
FSP/USP, antes denominado Ob-
servatório da Teoria da Mudança 
para Resiliência aos Desastres, 
TOCO_DR).

Finalmente, o artigo da Nature 
traz uma reflexão maior sobre a 

valoração de temática e de par-
cerias futuras. “Embora seja de-
safiadora, a gestão de riscos no 
Brasil está cheia de oportunida-
des”, complementa o prof. Edu-
ardo Mario Mendiondo, docente 
do Departamento de Hidráuli-
ca e Saneamento da EESC/USP, 
mentor do WADILab e coautor 
do artigo da Nature. Sendo Men-
diondo pesquisador principal do 
INCTMC2 e dos NAPs INCLINE 
e CEPED, ele indica novas siner-
gias junto ao C4AI, ao CeMEAI e 
ao MADIS. “Temos um novo Mar-
co de Saneamento (Lei Federal 
14.026/2020), uma nova Lei de 
Pagamento por Serviços Ambien-
tais (Lei Federal 14.119/2021) e 
um Plano Nacional de Segurança 
Hídrica que projeta R$ 110 bi-
lhões até 2035. Portanto, há espa-
ços para vários grupos participa-
rem nas metas de universalização 
do saneamento e da segurança 
hídrica. Isso representa uma for-
te motivação às jovens gerações 
buscarem, através da ciência in-
terdisciplinar, as novas oportu-
nidades no Brasil, um mercado 
de trabalho continental e com 
opções para empregos na área de 
sustentabilidade ambiental, capi-
tal natural e sociedade.”

Diante desse quadro, da Pe-
trobras, representativo de ¾ da 
riqueza nacional do petróleo, a 
pergunta que se impõe é: existe 
outra forma de partilhar a riqueza 
do petróleo? Qual a razão dessa 
distribuição assimétrica se a Cons-
tituição Federal define que: a) os 
recursos do subsolo, incluindo 
o petróleo, constituem bem da 
União; b) as atividades de explora-
ção, produção, refino, transporte, 
importação de petróleo e deriva-
dos são monopólio da União.

A questão principal está vincu-
lada aos preços cobrados aos con-

sumidores e às transferências aos 
poderes públicos (via dividendos, 
royalties, participações ou me-
diante novo modelo) para com-
pensar os direitos do povo brasi-
leiro, titular dos bens da União e 
construtor da Petrobras.

Preços dos combustíveis

Desde o Decreto-Lei nº 395, 
de 29 de abril de 1938, os preços 
internos guardam relação com os 
internacionais e em todas imple-
mentadas reformas o preço de 
realização ex-refinaria, dos deriva-

dos, estava vinculado ao preço in-
ternacional do petróleo, inclusive 
o produzido no País. Preço era re-
sultado da multiplicação do preço 
do barril de petróleo importado, 
por coeficientes que variavam de 
1,8 para querosene de aviação, 2,3 
para GLP, a 2,6 para gasolina tipo 
B, até 7 para lubrificantes. O exce-
dente servia para cobrir custos de 
refino, logística, tributos e contri-
buições, subsídios cruzados para 
a inserção do etanol na matriz 
de combustíveis e unificação dos 
preços em todo o território nacio-
nal, em vigor por longo período. 

O repasse ao mercado interno 
era regulado mediante o controle 
das contas de compensação das 
diferenças entre o recebido pela 
Petrobras, responsável pela execu-
ção do monopólio estatal, e o pre-
visto para os preços ex-refinaria, 
incluindo os impactos cambiais.

O grande marco transforma-
dor, mantido por todos os gover-
nos subsequentes, foi a reforma 
liberalizante implementada no 
governo FHC, através de emen-
da constitucional, que instituiu 
a quebra do monopólio estatal 
exercido pela Petrobras, e da Lei 

9.478, de 6 de agosto de 1997, 
conhecida como a Lei de Política 
Energética. Definiu como objeti-
vo promover a livre concorrência; 
instituiu a Agência Nacional do 
Petróleo (ANP), com a finalidade 
de promover a regulação, a con-
tratação e a fiscalização das ativi-
dades econômicas integrantes da 
indústria do petróleo, cabendo-
-lhe implementar a política nacio-
nal de petróleo e gás natural, com 
ênfase na garantia do suprimento 
de derivados de petróleo em todo 
o território nacional, e na prote-
ção dos interesses dos consumi-

dores quanto a preço, qualidade 
e oferta dos produtos. Dispôs 
que as atividades econômicas da 
Petrobras serão desenvolvidas em 
caráter de livre competição com 
outras empresas, em função das 
condições de mercado. Portanto, 
a responsabilidade pela garan-
tia do suprimento do mercado 
passou da Petrobras para a ANP, 
através de mecanismos de merca-
do competitivo. Houve uma meta-
morfose pela qual o monopólio e 
os bens da União passaram a gerar 
riqueza apenas para os investido-
res.
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Zema manda 
estudar Hospital 
Regional de 
Montes Claros

Câmara aprova MP que amplia cobertura do 
Fundo Garantidor de Habitação Popular

Projeto Mãos Dadas segue em pauta na 
Comissão de Educação

Proposta prevê que SUS garanta gestação mais 
segura para mãe e filho

Superintendente regional de Ensino do Norte de Minas é convocada para esclarecer 
municipalização de escolas estaduais
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GIRLENO ALENCAR

O governador Romeu Zema 
fortaleceu a campanha a senador 
do deputado Marcelo Aro (Pode-
mos), em visita que fez a Montes 
Claros. Foram iniciadas articula-
ções com 17 dos 23 vereadores da 
cidade para apoiar o parlamentar 
ao Senado Federal. Outra surpresa 
foi que apenas os deputados esta-

duais Carlos Pimenta (PDT) e Zé 
Reis (Podemos) acompanharam o 
governador. Zema chegou a Montes 
Claros e às 11 horas participou de 
um programa de TV. O governador 
e candidato à reeleição questionou 
o Governo do seu antecessor, que 
teria retido uma dívida de R$ 30 mi-
lhões com os municípios.

Romeu Zema anunciou que será 
realizado estudo de viabilidade 

para dotar o Norte de Minas com 
um Hospital Regional. Lembrou-se 
ainda de que Sete Lagoas e Unaí, 
que ficam próximos de Montes Cla-
ros, terão seus hospitais regionais. 
Também falou sobre a ponte sobre 
o rio São Francisco e da pavimen-
tação da estrada que liga Pintópolis 
a Urucuia, que interliga o norte ao 
noroeste de Minas Gerais e, conse-
quente, a Brasília.

A Câmara dos Deputados 
aprovou com alterações a Me-
dida Provisória 1114/22 e esten-
deu a cobertura do Fundo Ga-
rantidor de Habitação Popular 

(FGHab) a imóveis usados ou já 
existentes. Atualmente, o fundo 
cobre apenas imóveis novos. A 
proposta foi aprovada em Plená-
rio nessa terça-feira (30) e deve 

O governador Romeu Zema com o presidente da Amams, José Nilson Bispo 
de Sá, o deputado Marcelo Aro e assessores

Marco Brasil, relator da medida provisória

A Comissão de Educação retoma a discussão iniciada em Montes Claros no dia 5 de agosto

seguir para análise do Senado.
Em outra mudança com re-

lação ao texto original, os de-
putados aprovaram tratamento 
especial a microempreendedores 
individuais e microempresas na 
cobrança de comissão pecuniária 
de fundos com finalidades espe-
cíficas que contem com a partici-
pação da União. Com isso, essas 
empresas terão o custo reduzido 
ao tomar um crédito.

O relator da MP, deputado 
Marco Brasil (PP-PR), afirmou 
que as medidas contribuem de 
forma significativa para o apri-
moramento das regras sobre o 
Fundo Garantidor de Habitação 
Popular, a participação da União 
em fundos garantidores de risco 
de crédito e o Programa Emer-
gencial de Acesso ao Crédito.

“A medida provisória auxilia 
na preservação das empresas de 

pequeno e médio porte enquan-
to perdurarem as medidas sani-
tárias de combate ao Covid-19; 
contribui para a preservação 
de empregos e para a redução 
da demanda de amparo por tra-
balhadores desempregados; e 
permite que as empresas contri-
buam com maior velocidade na 
retomada econômica pós-Covid”, 
afirmou.

SEM APORTES - A MP 1114/22 
estende a cobertura do Fundo Ga-
rantidor da Habitação Popular para 
os financiamentos habitacionais do 
programa Casa Verde e Amarela, 
lançado em 2020 para substituir 
o programa Minha Casa, Minha 
Vida. Originalmente, o fundo 
recebeu uma injeção de R$ 2 bi-
lhões para proteger o sistema fi-
nanceiro de inadimplências nos 
financiamentos do Minha Casa, 
Minha Vida.

As mudanças no fundo devem 
garantir novos financiamentos 
imobiliários para famílias de bai-
xa renda, sem novos aportes da 
União. Hoje o fundo já cobre o 
pagamento das prestações do 
imóvel em caso de desemprego 
do mutuário com renda mensal 
familiar de até R$ 5 mil, além de 
assumir o saldo devedor em caso 
de morte e invalidez permanente.

GARANTIA PARA MICROEM-
PRESAS - A medida provisória 
também estende o acesso do Pro-
grama Emergencial de Acesso a 
Crédito na modalidade de garan-
tia (Peac-FGI) aos empréstimos 
contratados até 31 de dezembro 
de 2023. A abrangência do pro-
grama será estendida às micro e 
pequenas empresas com fatura-
mento inferior a R$ 360 mil e aos 
microempreendedores individuais.

Criado no auge da pandemia, 
originalmente o Peac-FGI concedeu 
garantias para as operações con-
tratadas em 2020 por empresas de 
pequeno e médio porte, além de 
associações e fundações.

A MP 1114/22 promove outras 
mudanças no Peac-FGI. O texto 
permite, por exemplo, a alteração, 
a substituição e a dispensa das 
garantias constituídas durante a 
vigência do contrato de emprésti-
mo. Também autoriza a alteração 
do tomador do crédito nos casos 
de incorporação, fusão ou cisão do 
tomador original.

A medida provisória também 
prorroga para 1º de janeiro de 2024 
o prazo de devolução à União dos 
valores não comprometidos com 
garantias concedidas do Peac-FGI. 
Na legislação anterior à MP, o resga-
te de cotas deveria ser feito neste 
ano. (Agência Câmara)

A Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) recebe nesta quarta-feira 
(31) a superintendente regional 
de Ensino de Montes Claros, Ma-
ria Levimar Viana Tupinambá. Ela 
foi convocada para participar da 
reunião que começa às 10 horas, 
no Auditório José Alencar.

No dia 5 de agosto, a Comis-
são de Educação se reuniu em 
Montes Claros para debater a 
implantação do projeto Mãos 
Dadas, que propõe a municipa-
lização de escolas estaduais. Ve-

readores e professores de várias 
cidades do Norte de Minas recla-
maram da falta de informações 
sobre esse processo e alertaram 
para a incapacidade das prefeitu-
ras assumirem essa nova respon-
sabilidade.

Devido aos questionamentos 
apresentados na reunião, a pre-
sidente da comissão, deputada 
Beatriz Cerqueira (PT), decidiu 
convocar a superintendente re-
gional de Ensino para prestar 
esclarecimentos sobre o Mãos 
Dadas. “Estamos diante da pos-
sibilidade de uma ampla tercei-

rização do ensino fundamental, 
que poderá causar a desestrutu-
ração geral da educação no Esta-
do”, alertou.

A parlamentar quer discutir 
os impactos da municipalização 
para a comunidade escolar do 
Norte de Minas; como ficará a 
situação dos servidores das esco-
las incluídas no Mãos Dadas; os 
termos dos convênios assinados 
entre o Estado e as prefeituras; 
e os recursos estaduais que já fo-
ram repassados aos municípios 
que aderiram ao projeto. (Portal 
ALMG)

Projeto apresentado pelo se-
nador Rogério Carvalho (PT-SE) 
cria diretrizes gerais e abrangen-
tes para o acompanhamento do 
período de gestação no Siste-
ma Único de Saúde (SUS) e em 
outros órgãos públicos. O PL 
2.285/2022 enfatiza a necessidade 
de cuidados no pré e no pós-natal 
de qualidade, humanizado e que 
respeite os direitos básicos das 
gestantes, parturientes e puérpe-
ras, de forma a garantir uma expe-
riência positiva e saudável para as 
mulheres e seus filhos. O projeto 
ainda não foi distribuído para as 
comissões.

O senador, que é médico de 
formação, justifica que a matéria 
possui alta relevância social e de 
saúde pública, e que recentemen-
te a Organização Mundial da Saú-
de (OMS), reconhecendo a im-
portância dos cuidados a serem 

prestados à mulher e à criança 
após o parto, editou suas primei-
ras diretrizes globais para apoiar 
mulheres e recém-nascidos no 
período pós-natal. 

“São mais de 60 recomenda-
ções feitas para promover uma 
experiência pós-natal positiva 
para as mulheres, os recém-nas-
cidos e suas famílias”, explica 
Rogério. 

PRÉ E PÓS-NATAL -A proposta 
apresenta recomendações volta-
das às diferentes fases do período 
gestacional. Na justificativa, há 
destaque para o direito de loco-
moção de gestantes e puérperas 
vulneráveis. O texto estabelece 
que o poder público proverá os 
meios para o deslocamento gra-
tuito da mulher para a realização 
de consultas e exames durante 
o pré-natal e acompanhamento 

pós-natal nos serviços públicos 
de saúde, até que a criança com-
plete um ano de idade.

Rogério destaca o período pré-
-natal como um momento crucial 
para a gestação se houver a de-
vida assistência integral à saúde, 
com profissionais qualificados e 
acesso a informações, tratamen-
tos e procedimentos com base em 
evidências científicas, e a necessi-
dade do apoio familiar. 

“Importa, ainda, que a partici-
pação e o apoio do cônjuge e da 
família durante o período gravídi-
co-puerperal e que a promoção 
de maternidade e paternidade 
responsáveis sejam preocupações 
das políticas públicas de pro-
moção da saúde da mulher e da 
criança”, afirma o senador. 

Para o acompanhamento pós-
-natal, o cuidado tem que ser 
intensificado, de acordo com 

Rogério, pois é quando ocorre 
a maioria das mortes maternas e 
infantis. Assim, o texto propõe a 
abordagem de temas como alei-
tamento materno, acesso à con-
tracepção, promoção da saúde 
e prevenção de doenças sexual-
mente transmissíveis, além de 
prover triagem para tratamento 
de depressão e ansiedade pós-
-parto e em situação de perda 
gestacional.

“É nesse período que a ocor-
rência de diversas consequências 
físicas e emocionais do parto, 
como lesões e dores, além de di-
ficuldades com o aleitamento, po-
dem comprometer a saúde física e 
emocional da mulher e seu víncu-
lo com o recém-nascido, caso não 
recebam a devida atenção”, diz. 

PARTO HUMANIZADO - Inseri-
do nas recomendações da Organi-

zação Mundial da Saúde (OMS), o 
parto humanizado é uma deman-
da das mulheres e da sociedade 
em geral, que exigem mudanças 
no enfoque de atenção ao parto e 
ao nascimento, para centrá-lo na 
mulher e na criança. 

Para o procedimento, o sena-
dor apresenta as seguintes dire-
trizes: cuidado respeitoso e aco-
lhedor, apoio durante o trabalho 
de parto, autonomia da gestante 
para fazer as escolhas sobre como 
se dará o nascimento de seu filho, 
ambiente que proporcione o su-
porte necessário, métodos farmaco-
lógicos e não farmacológicos para 
alívio da dor, práticas e condutas 
baseadas em evidências científicas, 
abolição de intervenções desneces-
sárias ou contraindicadas e valoriza-
ção do contato mãe-bebê. 

“No Brasil, há uma gama enor-
me de normas infralegais que bus-

cam a efetivação do parto huma-
nizado nos serviços de saúde nos 
moldes preconizados pela OMS. 
O parto humanizado é, acima de 
tudo, o resgate de premissas, como 
o papel de protagonista da mulher, 
e o parto como evento fisiológico, 
que implica, portanto, intervenção 
mínima, médica ou de outros pro-
fissionais de saúde”. 

ABUSO SEXUAL - O projeto pre-
vê ainda o acompanhamento da 
gestante vítima de agressão física, 
psicológica, patrimonial, moral e 
sexual — por se tratar de tema com 
grande número de casos no país. 
Mulher vítima de estupro deve ser 
informada sobre o protocolo médi-
co aplicável para prevenir e tratar 
agravos decorrentes da violência, 
entre eles a possibilidade de entre-
ga do filho para adoção. (Agência 
Senado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 5,02

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 3,69

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

Pirapora realiza Simpósio Microrregional 
sobre o cuidado em Saúde Mental

Especialistas cobram detecção da Atrofia 
Muscular Espinhal pelo Teste do Pezinho

Presidente da SBTEIM fala a sobre a inclusão da 
Atrofia Muscular Espinhal no Teste do Pezinho
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Maíra Botelho diz que tamanho do país e as diferenças regionais 
são dificuldades para ampliação do teste

A Prefeitura de Pirapora por 
meio da Saúde Mental (SESAU) 
realizou em parceria com a Gerên-
cia Regional de Saúde, Secretaria 
Municipal de Educação, Ministério 
Público e Secretaria da Família e Po-

líticas Sociais, realizou o I Simpósio 
Microrregional sobre o cuidado em 
Saúde Mental em Álcool e outras 
Drogas, no auditório do Instituto 
Federal do Norte de Minas Gerais.

A psicóloga e mestre em Saúde 

Pública e doutora em Saúde Cole-
tiva Ana Regina Machado falou so-
bre: ‘as relações dos humanos com 
as drogas e as políticas sobre drogas 
no Brasil’. “O cuidado não é só ta-
refa da Saúde. O ser humano existe 

Especialistas e familiares de pa-
cientes cobraram do Ministério da 
Saúde a antecipação da quinta etapa 
do Programa Nacional de Triagem 
Neonatal (PNTN), para que o cha-
mado Teste do Pezinho, que detecta 
doenças genéticas, possa incluir com 
mais rapidez a Atrofia Muscular Espi-
nhal (AME).

Em audiência pública da Comis-
são de Seguridade Social e Família 
da Câmara nessa terça-feira (30), a 
secretária de atenção especializada 
à saúde do Ministério da Saúde, Mai-
ra Botelho, afirmou que a inclusão 
da doença vai ser antecipada para a 
quarta fase, junto com a detecção de 
problemas no sistema imunológico, 
mas não estipulou prazo para a mu-
dança.

Uma lei sancionada em maio do 
ano passado (Lei 14.154/21), que 
altera o Estatuto da Criança e do 
Adolescente, amplia de 6 para 53 o 
número de doenças que podem ser 
rastreadas pelo Teste do Pezinho. A 
norma prevê que essa ampliação se 
dê em cinco fases e a Atrofia Muscu-
lar Espinhal estaria na última etapa.

A doença é rara, degenerativa, 
transmitida de pai para filho e pro-
gressiva. Atinge os neurônios moto-
res, prejudicando, além da mobili-
dade, funções como a respiração e 
a deglutição. Não há cura, mas a de-
tecção e o tratamento precoces dão 
mais qualidade de vida aos pacientes.

TRATAMENTO - Neurologista e 
membro do Instituto Nacional de 

Atrofia Muscular Espinhal (Iname), 
entidade da sociedade civil, Edmar 
Zanoteli estima entre 260 e 470 ca-
sos da AME anualmente no Brasil e 
diz que mais de 50% dos casos são 
da forma mais grave da doença e que 
90% das crianças não sobrevivem 
ou se tornam dependentes de ven-
tilação mecânica para respirar.

Um medicamento já está dispo-
nível no Sistema Único de Saúde 
(SUS) e outros dois, já aprovados 
pela Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa), estão em proces-
so de incorporação.

A partir de estudos científicos, o 
neurologista Edmar Zanoteli apon-
ta a eficácia dos tratamentos que 
começam precocemente. “As crian-
ças que receberam essas terapias 

numa fase pré-sintomática tiveram 
um desfecho extremamente favorá-
vel: todas se mantiveram vivas, fora 
de ventilação mecânica, sem neces-
sidade de gastrostomia (abertura 
no estômago para a administração 
de alimentos) e adquirindo marcos 
motores tanto para sentar como 
para andar.”

O deputado Eduardo da Fonte 
(PP-PE), um dos parlamentares que 
pediram a realização da audiência 
pública, ressaltou as dificuldades 
de muitas famílias, que muitas ve-
zes precisam apelar para a Justiça 
para conseguir a medicação. Ele se 
assustou ao saber que o preço do 
remédio atualmente é de mais de 
R$ 6 milhões.

“Não é só identificar a AME logo 

Para a presidente da Sociedade 
Brasileira de Triagem Neonatal (SB-
TEIM), Tania Bachega, a antecipação 
da inclusão da Atrofia Muscular Espi-
nhal no Teste do Pezinho é essencial, 
mas antes é preciso reduzir as dife-
renças regionais para a realização do 
exame.

Segundo ela, estados do Norte e 
Nordeste têm cobertura abaixo de 
75%, demoram a fazer a coleta do 
teste na primeira consulta no bebê e 
têm problemas de transporte a acon-
dicionamento das amostras.

A endocrinologista lista ainda ou-
tras dificuldades para o tratamento 
da Atrofia Muscular Espinhal. “Fa-
zer a triagem neonatal é a ponta do 
iceberg, porque um bebê com teste 
de triagem neonatal positivo é um 
exame suspeito. Rapidamente ele 
precisa ser localizado e convocado 
para fazer um teste mais específico, 
que definitivamente dirá se ele tem a 
doença ou não. Consequentemente 
o outro passo é ter uma equipe mul-
tidisciplinar para atender e fornecer 
a medicação.”

PROBLEMAS REGIONAIS

O tamanho do país e as dife-

renças regionais foram elencados 
pela representante do Ministério da 
Saúde na audiência, Maíra Botelho, 
como dificuldades para a ampliação 
do Programa Nacional de Triagem 
Neonatal (PNTN). Ela informou que 
os investimentos anuais são de R$ 
95 milhões e a cobertura média é de 
80% dos três milhões de bebês nasci-
dos no País.

Maíra relatou aos deputados bar-
reiras encontradas na atuação dos 
estados e municípios. “Nós temos es-
tados aqui que nós tivemos que ins-
taurar auditoria para se implementar 
a triagem que há mais de dois anos 
não realizava, simplesmente deixou 
de realizar”, reclamou.

Além disso, a representante do 
Ministério disse que há problemas 
com o tempo dispendido entre cole-
ta do material e a entrega de resulta-
dos. “Problemas de coleta nas UBSs 
(Unidade Básica de Saúde) que não 
têm carro pra levar ou não dispo-
nibilizam carro pra levar e ficam lá, 
acondicionando um volume maior 
pra depois mandar”, criticou.

Durante a audiência pública, a 
especialista em doenças raras Va-
nessa Romanelli destacou a neces-
sidade de uma equipe especializa-

da assessorar as diversas esferas de 
governo na adoção de mudanças 
no programa e recomendou uma 
reorganização para a realização do 
Teste do Pezinho.

“Talvez se a gente elencar al-
guns centros específicos, alguns 
serviços de referência no Brasil 
para atender uma região um pou-
co mais ampla, a gente consiga 
fazer essa triagem de uma forma 
mais fácil”, sugeriu.

TESTEMUNHO DE MÃES

No debate, Suhellen Oliveira, 
mãe de dois meninos com Atrofia 
Muscular Espinhal, relatou as dife-
renças nas condições de saúde da 
criança de 10 anos, que não teve o 
diagnóstico precoce, e do menino 
de 2 anos, que teve a doença de-
tectada cedo e conseguiu preservar 
alguns movimentos.

Fátima Braga, mãe de um rapaz, 
de 21 anos, lembrou o impacto psi-
cológico, emocional e o estigma so-
cial e acrescentou que o orçamento 
doméstico também é afetado, por-
que habitualmente um familiar tem 
que abandonar o trabalho para cui-
dar do paciente. (Agência Câmara)

   ÁLCOOL E OUTRAS DROGAS 

porque é cuidado de alguma forma. 
Não é uma relação somente técni-
ca. Estamos falando também do 
campo da ética e das relações; seja 
na relação dos trabalhadores com 
os usuários, do sujeito com a dro-
ga e das relações do Estado com a 
pessoa que usa droga. Para cuidar é 
necessário suspender qualquer jul-
gamento ou condenação moral que 
tradicionalmente ocorre com muita 
frequência. É um tema polêmico e 
desafiador. Um dos fenômenos é a 
criminalização. A experiência que 
temos hoje ao lidar com o usuário 
tem a ver com esse fenômeno que é 
um processo histórico”, destacou a 
Dra. Ana Regina.

A terapeuta ocupacional e espe-
cialista em Saúde Mental, Raquel 
Martins Pinheiro falou sobre a ex-
clusão social e a importância de se 
construir uma rede e potencializar 
o trabalho de cada um. “Este even-
to é fundamental, pois reforça a dis-
cussão do trabalho compartilhado, 
coletivo e a questão do trabalho em 
rede. Existem diversas formas de 
potencializar esse cuidado na rela-
ção psicossocial. É importante pen-
sar nas relações da saúde mental e 
nesse bem estar tanto da comunida-

de como do usuário”.
O secretário de Saúde, Rafael 

Lana, agradeceu a presença do 
secretário de Saúde de Várzea da 
Palma, Ronaldo Soares Campelo, a 
Mariana da GRS, ao Ministério Pú-
blico na pessoa da Dra. Ana Flávia, 
o prefeito municipal Alex Cesar, às 
secretárias de Educação Jacqueline 
Guimarães, a vice-prefeita e secre-
tária da Família Anamaria, a coor-
denadora da Saúde Mental, Giselle 
Carneiro, ao Conselho Municipal 
de Saúde aqui representando por 
Reginaldo Miranda, aos militares 
presentes, a Carla Valéria do CEAD 
e Consep, a Superintendente Regio-
nal de Ensino, Sonia Lago Amariz, 
as palestrantes e aos profissionais 
de saúde dos sete municípios pelo 
apoio e participação na construção 
de políticas públicas para a Saúde 
Mental, tão necessária em cada ter-
ritório”.

“Este Simpósio veio para tra-
zer clareza na construção do diá-
logo sobre o cuidado da pessoa e 
da família”, disse a vice-prefeita e 
secretária municipal da Família e 
Políticas Sociais, Anamaria Burle. 
Representando a Gerência Regio-
nal de Saúde, a coordenadora e 

referência técnica em Saúde Mental 
da GRS, Mariana Ribeiro agradeceu 
aos participantes e falou que é im-
portante entender a potencialidade 
da intersetorialidade para resolver 
os problemas de saúde da popula-
ção.

O prefeito Alex Cesar fez algu-
mas reflexões acerca de políticas 
públicas de saúde mental. “Somos 
nós que temos que ofertar políticas 
públicas de qualidade e dar suporte 
para essas famílias para acabar com 
esse sofrimento. Afirmo que vocês 
podem contar com Pirapora para 
melhorar essa realidade”, ressaltou.

Durante a tarde foram realizadas 
as palestras: “o cuidado ofertado às 
Pessoas com demandas e as necessi-
dades relacionadas ao consumo de 
álcool e outras drogas – da coerção 
à coesão e Drogas, economia e ex-
clusão social” proferida por Raquel 
Pinheiro.  No dia 26.08, a palestra e 
debate sobre: “A Política de Saúde 
Mental no âmbito do Sistema Único 
de Saúde – SUS: A Rede de Atenção 
Psicossocial – RAPS com foco em 
AD, por Ethiara Vieira Macedo. Es-
tratégias de Cuidado – Danos e Abs-
tinência com Ana Regina Machado. 
(KELLY CRISTINA – Colaboradora)

no Teste do Pezinho, é também 
dar acesso às crianças a essa me-
dicação. Vamos discutir se vamos 
quebrar patentes, vamos discutir 

todas as situações, mas nós temos 
a obrigação de dar acesso a quem 
tem AME a essa medicação, (assim) 
como também outras doenças.”
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Montes Claros confirma dois casos de 
varíola dos macacos

Anvisa autoriza uso emergencial de kits 
para varíola dos macacos

FGTS: saque extraordinário pode ser 
solicitado até 15 de dezembro

Mercado de créditos 
de carbono terá R$ 100 
milhões do BNDES

Dois casos de varíola dos maca-
cos foram confirmados em Montes 
Claros, no Norte de Minas. A infor-
mação consta no painel que mostra 
o monitoramento da doença divul-
gado pela Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-MG).

De acordo com informações 
da Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS) de Montes Claros, os pacien-
tes não têm histórico de viagens 
e os casos não têm relação. Disse 
ainda que um dos positivos para a 
doença teve contato com quem via-

jou para alguns estados e o outro 
participou de um evento em Mon-
tes Claros, onde tinha pessoas de 
outros estados. 

A SMS disse que o homem per-
maneceu 21 dias em isolamento 
e não apresenta mais sintomas da 
doença e que a mulher está isola-
da em casa e em estado estável. As 
pessoas que tiveram contato com 
os dois pacientes estão sendo mo-
nitoradas pelo município.

VARÍOLA DOS MACACOS  - A 

varíola dos macacos é uma doença 
viral rara transmitida pelo contato 
próximo com uma pessoa infecta-
da. Os sintomas iniciais costumam 
ser febre, dor de cabeça, dores 
musculares, dor nas costas, gân-
glios (linfonodos) inchados, cala-
frios e exaustão.

Usar máscaras, manter o distan-
ciamento e a higienizar as mãos são 
formas de evitar o contágio pela 
doença, como informou a Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa).

A Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) autorizou o uso 
imediato e emergencial de 24 mil 
kits moleculares para diagnóstico 
laboratorial da varíola dos macacos 
(monkeypox). Os reagentes são 
produzidos pela Instituto Bio-Man-
guinhos/Fiocruz e ainda estão em 
análise para aprovação de registro 
pela agência. 

A autorização foi concedida 
após solicitação conjunta da Se-
cretaria de Vigilância em Saúde, do 
Ministério da Saúde, e do Instituto 
Bio-Manguinhos. A diretoria cole-
giada da agência levou em conta 
a atual situação epidemiológica 
emergencial da infecção da varíola 
dos macacos no Brasil, a limitação 
da capacidade de resposta labora-
torial atual, a quantidade de exa-
mes represados, o risco associado 

à demora no diagnóstico e a ne-
cessidade de descentralização dos 
exames, entre outros fatores.

USO EMERGENCIAL - Atualmen-
te, o Brasil tem oito laboratórios de 
referência para o diagnóstico da 
monkeypox, por biologia molecu-
lar, mas não estão dando conta da 
demanda. Com a autorização de 
uso emergencial, o Ministério da 
Saúde poderá descentralizar a re-
alização do diagnóstico da doença 
para a Rede de Laboratórios Cen-
trais de Saúde Pública (Lacen) nos 
estados e reduzir o tempo de libe-
ração dos resultados aos pacientes.  

Até o momento, não há nenhum 
teste de diagnóstico comercial para 
a varíola dos macacos com registro 
aprovado na Anvisa. 

“A Anvisa reforça que o acesso a 

exames laboratoriais oportunos e 
precisos de amostras de casos sob 
investigação é uma parte essencial 
do diagnóstico e vigilância desta in-
fecção emergente, a fim de mitigar 
a disseminação do vírus e contri-
buir na avaliação adequada dos cri-
térios de elegibilidade para acesso 
a medicamentos e ou vacinas para 
combate à infecção”, destacou a 
agência, em publicação para infor-
mar sobre a decisão.

De acordo com a atualização 
mais recente, o Brasil tem 4.493 
casos confirmados de monkeypox. 
Outros 4.860 estão suspeita, ainda 
em investigação. Os dados são do 
Centro de Informações Estratégicas 
de Vigilância em Saúde (Cievs) e do 
Centro de Operações em Emergên-
cias – COE/Monkeypox, do Minis-
tério da Saúde. (Agência Brasil)

Trabalhadores que ainda não 
movimentaram a quantia de R$ 1 
mil referente ao saque extraordi-
nário do Fundo de Garantia por 
Tempo de Serviço (FGTS) podem 

solicitar o valor até 15 de dezem-
bro. O pedido pode ser feito pelo 
aplicativo FGTS, disponível para 
telefones e dispositivos móveis 
dos sistemas Android e iOS. De 

acordo com a Caixa, cerca de R$ 
9,2 bilhões em recursos do saque 
extraordinário não haviam sido 
movimentados por trabalhadores 
até o início do mês.
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Em entrevista ao programa 
Repórter Nacional, da Rádio Na-
cional, o vice-presidente Agente 
Operador da Caixa Econômica 
Federal, Edilson Carrogi, lembrou 
que o saque extraordinário foi ge-
rado de forma automática para to-
dos os trabalhadores que têm con-
ta de FGTS com saldo, mediante 
um calendário que a Caixa divul-
gou no começo do ano. O saque 
foi sendo feito conforme a data de 
aniversário.

“A Caixa debitou a conta de 
FGTS do trabalhador e creditou os 
recursos na conta social digital do 
Caixa Tem para todos, de forma 
automática. O dinheiro está dispo-
nível para saque. Caso não tenha 
sido feito automaticamente, o sa-
que pode ser solicitado até 15 de 
dezembro e a Caixa vai fazer o de-
pósito na conta do Caixa Tem para 
que o saque seja feito”, explicou.

SAQUE ANIVERSÁRIO - Outra 

modalidade recém-criada é o sa-
que aniversário, que possibilita ao 
trabalhador ter acesso anualmen-
te a parte dos recursos que estão 
depositados em sua conta vincula-
da do FGTS, seja ativa ou inativa. 
Anualmente, no mês do aniversá-
rio, ele tem acesso à parte desses 
recursos sem ter que apresentar 
uma razão específica para saque.

“O trabalhador deve optar, se 
assim desejar, pelo saque aniver-
sário e, a partir daí, anualmente, 
vai ter acesso aos recursos no mês 
do seu aniversário”, explicou Car-
rogi.

A opção de saque, segundo ele, 
também deve ser feita pelo aplica-
tivo FGTS. “É um canal oficial da 
Caixa, fácil de acessar. O traba-
lhador faz o download, instala no 
celular, faz o cadastro apenas uma 
vez e, a partir dali, tem acesso a 
uma série de informações”.

SAQUE CALAMIDADE - A legis-

lação brasileira também autoriza 
o saque de parte dos recursos da 
conta vinculada FGTS – até R$ 
6.220 por conta vinculada – caso 
o trabalhador tenha sido vítima 
de desastres naturais. Para isso, 
é preciso que o município decre-
te estado de calamidade pública 
e que haja reconhecimento por 
meio do governo federal. A partir 
daí, o município informa a Caixa 
sobre as regiões atingidas e o sa-
que é autorizado.

“Também é feito por meio do 
app FGTS, de forma 100% digital, 
sem a necessidade de deslocamen-
to físico do trabalhador, que já foi 
vítima de um estado de calamida-
de pública. Por meio do app, pode 
fazer o saque tranquilamente e 
receber os valores na sua conta, 
em qualquer instituição financei-
ra, sem nenhum custo, ou fazer o 
saque presencial em qualquer uni-
dade da caixa ou unidade lotérica 
do país”. (Agência Brasil)

O Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e Social 
(BNDES) lançou ontem (30), no 
Rio de Janeiro, o segundo edital 
de Chamada para Aquisição de 
Créditos de Carbono no Mercado 
Voluntário. O valor total é de R$ 
100 milhões para apoiar projetos 
de descarbonização da economia.

Segundo o banco estatal, o obje-
tivo é subsidiar o desenvolvimento 
de um mercado para comercializa-
ção dos títulos de carbono e incen-
tivar padrões de qualidade para a 
condução dos projetos. “Créditos 
de carbono representam a não 
emissão de gases de efeito estufa 
na atmosfera, contribuindo para 
a preservação do meio ambiente”, 
anunciou o BNDES.

A chamada vai contemplar pro-
jetos com foco em reflorestamento, 
redução de emissões por desmata-
mento e degradação florestal, ener-
gia (biomassa e metano) e agri-
cultura sustentável. A seleção vai 
avaliar o proponente, o projeto e 
o preço, que pode ser de até R$ 25 
milhões. O resultado está previsto 
para ser divulgado no início de no-
vembro. O edital está disponível no 
site do BNDES.

PROJETO PILOTO

O primeiro edital para crédito 
de carbono do BNDES foi divulga-
do em maio, com aportes de até R$ 
10 milhões. A operação-piloto sele-
cionou cinco projetos de conser-

vação e de energia, desenvolvidas 
pela Biofílica, Solví, Sustainable 
Carbon, Carbonext e Tembici. O 
limite para cada projeto foi de até 
R$ 2 milhões.

O banco informou, também, 
que o mercado voluntário de car-
bono precisa crescer mais de 15 
vezes até 2030, para cumprir as me-
tas do Acordo de Paris. O acordo 
mundial, assinado em 2016, pres-
supõe o equilíbrio entre emissão e 
remoção dos gases de efeito estufa 
da atmosfera até o ano de 2050. 
“Nesse contexto, a negociação dos 
créditos de carbono é uma maneira 
de as empresas e países alcançarem 
suas metas de descarbonização”, 
acentuou o BNDES. (Agência Bra-
sil)
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AS QUENTES DE JJ
DE FUNERÁRIA A COMITÊ

A política de Montes Claros tem coisas que em outros lugares não tem. 
Um dos candidatos a deputado montou comitê onde funcionava uma fu-
nerária. Superstições a parte, ele jura que não está com o pé na cova. Será?

BAND DERROTA GLOBO

A Band impôs a emissora do plim-plim uma derrota acachapante durante 
vários momentos do debate presidencial no último domingo. Por sinal, o 
Fantástico amargou o pior índice no ibope nos dois últimos anos. 

A BOMBA DA RETA FINAL EM MOC

Tanto na oposição, quanto na situação, poderemos ter duas bombas, 
que prejudicarão indiscutivelmente alguns candidatos que disputam o plei-
to de 2 de outubro, na capital do Norte de Minas. Claro que serão situações 
distintas, cujo barril de pólvoras está prestes a explodir. Quem viver, verá.

TODO CUIDADE É POUCO

Muitos candidatos da região estão anunciando apoio de ex-prefeitos e 
ex-vereadores que já foram condenados pela Justiça, inclusive gravando ví-
deos. Todo cuidado é pouco porque na reta final teremos fatos bombásticos 
na política norte-mineira, no estilo das eleições de 2016. Vem aí, chumbo 
grosso.

CA VOLTA DO REI

O Rei Roberto Carlos volta a se apresentar dia 24 de setembro, em Minas. 
Muitos montes-clarenses, fãs do astro, já confirmaram presenças no show às 
20h30, no Expominas, em BH.

FESTIVAL JJ 28 ANOS

Na nossa primeira Coluna de setembro, ou seja, na sexta-feira, anuncia-
remos aqui em primeiríssima mão, os locais onde realizaremos o Festival 
JJ de Colunismo Social, que culminará com a entrega do Troféu Lazinho 
Pimenta em outubro. Podem esperar um espetáculo de primeira.

A UPA QUE SALVA VIDAS

A parceria do deputado Gil Pereira e do prefeito Humberto Souto é uma 
tabelinha que já resultou em vários gols de placa. Na Saúde, a UPA do Chi-
quinho Guimarães, no Grande Maracanã, já atendeu milhares de pessoas 
desde a sua inauguração. 

RECURSOS VALIOSOS

Foram R$ 1 milhão em recursos, destinados a UPA do Chiquinho Gui-
marães pelo deputado Gil Pereira. O prefeito Humberto Souto, reconhece 
que, prioridades como estas deram outro tom à sua histórica administração.

JJ EM REVISTA

Já está no Youtube e terá repeteco sábado, na TV Gazeta Norte-Mineira, 
às 13h30, o Programa João Jorge em Revista, sob a direção de Filipe Gus-
mão.

O prefeito da maior cidade do Norte de Minas, Humber-

to Souto, não dorme no ponto e sacudiu seu staf ao cumprir 

os compromissos com a população, através de um pacote de 

obras. Na última segunda (29), a prefeitura municipal da Ter-

rinha de JJ, marcou um gol de placa ao finalmente inaugurar 

a avenida Itamar Caldeira Brant, mais conhecida como Cór-

rego do Cintra. Ainda por videoconferência, o prefeito Souto 

entregou mais uma obra. O município investiu cerca de R$ 7 

milhões na urbanização do entorno do Córrego do Cintra. A 

construção da avenida é uma luta de décadas significando me-

lhor qualidade de vida para os moradores dos bairros Cintra, 

Vera Cruz, Ipiranga, Lourdes, Santa Rita, Roxo Verde e Regina 

Peres. Recentemente a Coluna em junho último, numa série de 

duas reportagens, cobrou neste espaço, juntamente com o prin-

cipal líder daquela região, Edmilson Magalhães, a conclusão da 

mesma. Ele vinha há meses reivindicando o término, através 

do vice-prefeito Guilherme Guimarães e os deputados Carlos 

Pimenta e Marcelo Freitas.

Repercute a visita do governador e candidato à reeleição em 

MG, Romeu Zema, na tarde e noite de ontem (30), em Montes 

Claros. Durante a caminhada que Zema fez na região central 

da cidade, em determinado momento evitou o ex-prefeito de 

Montes Claros Ruy Muniz. Em contrapartida Muniz, retirou o 

seus apoiadores, em torne de quase 100 militantes, deixando o 

candidato do Novo prosseguiu em caminhada. O fato gerou um 

mal-estar. A pergunta que não quer calar: afinal, apoio se joga 

fora? Ou será que o governador de olho nos números temeu 

perder o valioso apoio de Humberto Souto?

Um homem e uma mulher com idades entre 30 a 39 anos fo-

ram os dois primeiros casos de varíola dos macacos em Montes 

Claros. A informação consta no painel de monitoramento da 

doença e os casos foram divulgados pela Secretaria de Estado 

de Saúde (SES-MG). 

Um dos mais antigos municípios mineiros, Matias Cardo-

so está na briga por uma das vagas para a Câmara Federal. O 

ex-prefeito Edmárcio Leal, que marcou a sua administração 

com um dos maiores índices de aceitação junto à população 

ribeirinha e que teve também uma passagem brilhante a frente 

do Consórcio Intermunicipal da Área Mineira da Sudene (Ci-

mams) está com o pé na estrada rumo à Brasília.

Durante seu discurso em videoconferência, o prefeito cam-

peão de obras, Humberto Souto, declarou que o objetivo da sua 

gestão, com a conclusão desta e de outras obras, é melhorar a 

vida da população, diminuindo as distâncias dentro do muni-

cípio e ampliando a qualidade de vida de todos. “Administrar 

não é só construir uma obra, é pensar nas pessoas”, disse Souto. 

O circuito rotário em festa, promove no dia 24 de setembro, 

a vigésima segunda edição do Baile da Felicidade. A promo-

ção beneficente acontecerá na Chácara Bugarin, a partir das 

21 horas. Esta grandiosa ação do Rotary Club Leste, presidido 

brilhantemente por Felicidade Tupinambá, tem como objetivo 

destinar seus benefícios ao Asilo São Vicente de Paulo. O even-

to deve ser prestigiadíssimo, inclusive um dos pontos altos é o 

grande leilão de obras de artes.

SOUTO INAUGURA AVENIDA DO CINTRA E 
SACODE A ADMINISTRAÇÃO NESTE 

SEGUNDO MANDATO

ZEMA ESNOBA EX-PREFEITO EM MOC

VARÍOLA DOS MACACOS EM MOC

SOUTO FUZILA: ADMINISTRAR NÃO É 
SÓ CONSTRUIR UMA OBRA

BAILE DA FELICIDADE

A estrela desta quarta é a grande dama do circuito rotário 

em Minas, Cida Campos. Trata-se de uma mulher diferencia-

da e que realizou inúmeras obras voltadas para a ação social, 

através do Rotary. Juntamente com seu esposo Said Campos, 

outro gigante na ação rotária em favor dos nossos semelhan-

tes. A Cida Campos o nosso aplauso maiúsculo.

Aqui estamos com o destacado líder do poder jovem em 

Minas, Samuel Viana, em noite do nosso Prêmio Minas e 

Gerais, no ano passado na AABB. Samuel está firme e forte 

na estrada, para concretizar seu grande projeto político.

O grande guru e articulador político do Norte de Minas, 

Fernando Macedo está a todo vapor para o lançamento da 

grande arrancada do deputado Arlen Santiago, no próximo 

dia 5, aqui com sua bela e encantadora Adriana Amaral.

Em noite de festa desta Coluna, no final do ano passado, 

aqui estamos com a sempre encantadora Eliane Abreu.

Sempre brilhando em nossas promoções, o talentoso mé-

dico Jota Avelino e seus pais, Eduardo Avelino Pereira e sua 

mãe Mirna Avelino, uma das mais do grande circuito.

Aqui estamos ladeado pelas grandes estrelas: Marta Velo-

so, que aniversariou semana passada, Mirinha Campos, que 

está brilhando no mercado imobiliário no Espírito Santo e 

Lili Neto, sempre adorável e simpática.



Montes Claros, quarta-feira, 31.8.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7cidade

Defensoria Pública abre amanhã, as 
inscrições para o mutirão ‘Direito a 
Ter Pai’

Estudantes realizam feira de livros em 
Montes Claros
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A Defensoria Pública de Mi-
nas Gerais (DPMG) abre amanhã 

(1º/9), as inscrições para o Muti-
rão “Direito a Ter Pai”, que será 

realizado de forma presencial, nas 
sedes das unidades participantes, 

Com o objetivo de incentivar a 
leitura e angariar fundos para aju-
dar um projeto social em Montes 
Claros, os estudantes de um colé-
gio da cidade realizarão uma Feira 
de Livros, no sábado (3/9), a partir 
das 9h, no Sesc Montes Claros. 

Até o momento foram arreca-
dados mais de cem livros. “Inde-
pendentemente da quantidade de 
livros já arrecadados é de suma 
importância a participação de 
todos nesse projeto, visto que a 

leitura pode agregar muito no de-
senvolvimento de todas as pesso-
as”, destaca João Pedro, 17 anos, 
um dos idealizadores e coordena-
dores do projeto.

O professor Jonatas Braga fa-
lou sobre a importância de des-
pertar nos alunos a consciência do 
incentivo a leitura a outros estu-
dantes. “A feira de livros é uma óti-
ma oportunidade para quem gosta 
de ler adquirir livros a preços bem 
acessíveis e para quem ainda não 

ler, iniciar no universo da leitura. 
A leitura é fundamental para a 
formação intelectual do estudan-
te, por isso devemos prestigiar e 
incentivar ações como essas”, co-
mentou Braga.

Além da feira, os estudantes 
também irão criar uma biblioteca 
comunitária no bairro Cidade In-
dustrial.

Outras informações podem ser 
obtidas pelos telefones 99813-
1553 ou 98801-1039.

no dia 7 de outubro. O evento 
acontece em Montes Claros, Ja-
naúba, Januária, Pirapora e em 
outras 58 unidades da Defensoria 
Pública.

A ação busca o exercício do 
direito à paternidade, além de fo-
mentar a estruturação da família, 
principal referência na formação 
de vínculos de afetividade, socia-
bilidade e identidade das crianças.

Esta será a 10ª edição em âm-
bito estadual do mutirão de reco-
nhecimento de paternidade/ma-
ternidade, garantido pelo artigo 
226, § 7º, da Constituição da Re-
pública e pelo Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA). Desde a 
primeira edição, em 2011, o Mu-
tirão já realizou mais de 60 mil 
atendimentos e cerca de 10 mil 
exames de DNA. Em média, 70% 
deles têm resultado positivo.

Todo o serviço é gratuito e 
contempla exames de DNA e re-
conhecimento espontâneo de 
paternidade e maternidade. Para 
participar do mutirão, o solicitan-

te deverá comprovar a ausência 
do nome do pai ou da mãe na cer-
tidão de nascimento.

O drama de não conhecer e 
não ser reconhecido pelo pai, que 
implica quase sempre em não re-
ceber nenhum tipo de assistência 
financeira, educativa ou afetiva, é 
uma realidade para muitos brasi-
leiros. Dados do Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ) apontam que 
5,5 milhões de crianças brasileiras 
estão sem o nome do pai na cer-
tidão de nascimento. Em Minas 
Gerais, segundo a Associação Na-
cional dos Registradores de Pes-
soas Naturais (Arpen-Brasil), mais 
de 7 mil bebês que nasceram em 
2021 não têm o nome do pai na 
certidão.

DOCUMENTAÇÃO - Os interes-
sados em participar do Mutirão 
Direito a Ter Pai deverão encami-
nhar a documentação necessária 
diretamente para a unidade da 
DPMG de sua cidade, pelos canais 
digitais ou presencialmente, con-

forme disponibilizado por cada 
unidade. É preciso apresentar:

– certidão de nascimento da-
quele que pretende ser reconhe-
cido (sem o nome do pai ou da 
mãe),

– comprovante de endereço,
– documento pessoal do re-

presentante legal (no caso de re-
querente menor),

– Nome, número de telefone 
e/ou endereço do suposto pai.

O suposto pai que deseja reco-
nhecer espontaneamente o filho 
também poderá fazer a inscrição 
para participar do mutirão. Nesse 
caso, ele deverá informar o nome 
da pessoa que deseja reconhecer, 
número de telefone e endereço. 
Para aqueles que quiserem fazer 
o reconhecimento espontâneo, as 
partes (pai ou mãe e filhos) tam-
bém devem enviar a documenta-
ção. A Defensoria Pública de Mi-
nas Gerais marcará uma sessão de 
conciliação entre eles e uma de-
fensora ou defensor público.
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Após atirar contra policiais, 
traficante é baleado e morre 

No Noroeste de Minas, um indivíduo, de 41 anos, foi morto após 
trocar tiros com a Polícia Militar durante uma operação de comba-
te ao tráfico de drogas. A ação foi realizada, na noite da última se-
gunda-feira (29), em uma região de mata ao lado do bairro Canaã 
onde ocorre intensa traficância de entorpecentes. Ao término do 
confronto, os militares entraram na mata e encontraram o homem, 
de 41 anos, caído com ferimentos no tórax e no pé. O suspeito foi 
socorrido e morreu após dar entrada no Hospital Municipal. Ao lado 
dele, os militares apreenderam um revólver calibre 32 com quatro 
munições. Nenhum militar se feriu durante a troca de tiros. Outro 
traficante conseguiu fugir e ainda não foi localizado. O homem que 
morreu tinha várias passagens por ameaça, agressão, furto, apropria-
ção indébita, lesão corporal e tortura. 

Suspeitos de homicídio são 
procurados pela Polícia 

Em Ninheira, a Polícia Militar faz buscas, desde essa terça-feira 
(30), por suspeitos de um homicídio ocorrido. Um indivíduo, de 46 
anos, foi encontrado morto a tiros, perto de um rio, na comunidade 
Vereda do Paraíso. A ocorrência ainda está em andamento.

Depois de encontrarem o corpo, que estava perto de uma moto, 
os policiais acionaram a perícia da Polícia Civil. Foi constatado que 
a vítima apresentava quatro perfurações, no braço, perna e cabeça. 
O homem mora em Machado Mineiro, distrito de Águas Vermelhas. 
Testemunhas não souberam apontar motivações para o crime, mas 
afirmaram que ele se envolveu em uma briga recentemente. Elas 
ainda disseram que o homem realizava constantemente negócios de 
compra e venda de veículos.

Curvelo | Idoso de 70 anos
é esfaqueado em bar

Na última segunda-feira (29), um idoso, de 70 anos, foi esfaque-
ado dentro de um bar na região Central. A motivação do crime foi 
passional e até o momento, ninguém foi preso.

A dona do bar contou à polícia que a vítima fazia uso de bebida al-
coólica acompanhado de uma mulher, quando o companheiro dela 
se aproximou repentinamente e cometeu as agressões. Conforme a 
Polícia Militar, o pai do suspeito disse que a mulher estaria enviando 
mensagens para o companheiro relatando que a vítima estaria pas-
sando a mão nela. O idoso foi atingido com três facadas nas costas e 
foi socorrido para o Hospital Imaculada Conceição. Após o crime, o 
suspeito fugiu de carro e não foi localizado.

A perícia esteve no local e realizou os procedimentos de praxe. O 
caso deve ser investigado pela Polícia Civil.

D
IVULGAÇÃO
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EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

SeguRança pública

Carro pega fogo e fica totalmente 
destruído, na BR-135

BURITIZEIRO | Indivíduo fica 
ferido após ser atingido por tiros

Força de prontidão de infantaria 
mecanizada realiza certificação 
no terreno

JUSTIÇA | Aprovada 
recomendação que 
limita entrada de juízes 
em presídios

Na tarde da última segunda-feira 
(29/8) por volta de 16h uma equipe 
do Corpo de Bombeiros de Bocaiu-
va foi acionada para atendimento de 
ocorrência de incêndio em automó-
vel, na BR-135, KM-402, na Serra de 
Bocaiuva. No local, tratava-se de um 
veículo de passeio, do município de 
Guaraciama. O automóvel encon-
trava-se no acostamento, e, no mo-
mento da chegada dos bombeiros, 
o veículo estava completamente em 
chamas, sendo que as chamas se alas-
travam para a vegetação às margens 
da rodovia.

Conforme o condutor, ele estava 
conduzido o veículo sentido Bocaiú-
va a Montes Claros, quando, ao pas-
sar pela serra de Bocaiuva, observou 
uma fumaça saindo do veículo e um 
estouro, momento em que parou o 
carro no acostamento e saiu em se-
gurança.

Depois do isolamento e sinali-
zação da via, foram realizados os 
trabalhos de combate às chamas do 
veículo, bem como foi controlado o 
incêndio na vegetação às margens da 
rodovia.

Em Buritizeiro, no Norte de Minas, no úl-
timo domingo (28), um jovem, de 23 anos, 
ficou ferido após ser atingido por tiros. A 
vítima contou à PM que transitava a pé pelo 
bairro Novo Buritizeiro quando foi aborda-
do por dois homens armados com garru-
chas. Eles efetuaram três tiros e o jovem foi 
atingido no braço esquerdo e de raspão na 
barriga. Ele foi socorrido por um morador 
e levado para o Hospital Municipal de Bu-
ritizeiro.

Após rastreamento, a Polícia conseguiu 
prender um dos suspeitos, de 19 anos. O 
rapaz confessou o crime e disse que estava 
sendo ameaçado pela vítima por um aplica-
tivo de mensagens. As duas armas usadas na 
tentativa de homicídio foram encontradas 
em um lote vago no mesmo bairro. O outro 
suspeito ainda não foi localizado pela polí-
cia.

Foi realizado nos municípios de 
Campinas, Jaguariúna, Amparo e 
Pedreira, no estado de São Paulo, 
a Operação Aço, exercício no ter-
reno com o objetivo de certificar 
a subunidade que integra a Força 
de Prontidão da 15ª Brigada de 
Infantaria Mecanizada (15ª Bda Inf 
Mec), de Cascavel (PR).

A subunidade é composta por 
uma companhia do 28º Batalhão 
de Infantaria Mecanizado, mais 
um pelotão do 4º Batalhão de In-
fantaria Mecanizado, ambos da 11ª 
Brigada de Infantaria Mecanizada, 
de Campinas. Durante o período 
de adestramento, o Comandante 
da Subunidade, os oficiais e os 
sargentos participaram da simula-
ção virtual, realizada no Centro de 
Adestramento Sul (CA-Sul), e dos 
exercícios realizados pelo comando 
enquadrante, o 34º Batalhão de In-
fantaria Mecanizado (34º BI Mec), 
nas cidades de Cascavel e Foz do 
Iguaçu (PR).

A certificação teve a participa-
ção dos integrantes do Comando 
da Força-Tarefa do 34º BI Mec, do 

Foi aprovada, pelo Conselho Na-
cional de Justiça (CNJ), uma reco-
mendação para limitar a entrada de 
magistrados no sistema prisional. A 
medida foi tomada após o surgimen-
to de uma denúncia sobre a visita de 
um desembargador do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro (TJRJ) ao ex-
-governador Sérgio Cabral, que está 
preso na capital fluminense.

Conforme a recomendação, os 
juízes que não são responsáveis pela 
fiscalização do sistema penitenciário 
só poderão entrar em presídios com 
autorização da presidência do tribu-
nal. “O presidente do CNJ resolve 
recomendar que as autoridades ju-
diciais que não estejam investidas de 
competência para a execução penal, 
ou para a corregedoria de unidade 

prisional, apenas ingressem em esta-
belecimento penal valendo-se da con-
dição de magistrado ou magistrada, 
após comunicação, prévia e formal, e 
autorização da presidência do respec-
tivo tribunal”, definiu a norma.

O caso foi julgado durante sessão 
virtual do CNJ, que foi finalizada na 
sexta-feira (26). Segundo o relator da 
questão, conselheiro Mauro Pereira 
Martins, o caso ocorrido no Rio mos-
trou a falta de regras para situações 
“atípicas e não recomendáveis”. “O 
acesso aos estabelecimentos prisio-
nais deve ocorrer com fundamento 
na legalidade, de modo que membros 
do Poder Judiciário ingressem, nessa 
condição, apenas no desempenho de 
suas funções institucionais”, escreveu 
Martins. (Agência Brasil)

CORPO DE BOMBEIROS

DIVULGAÇÃO

Comando da 15ª Bda Inf Mec e do 
CA-Sul, responsáveis por verificar 
as técnicas, táticas e procedimentos 
empregados pela tropa em diversas 
missões. A Operação Aço envolveu 
problemas militares simulados, tais 
como ações ofensivas e defensivas, 

apronto operacional, emissão da 
ordem de operações, marcha para 
o combate mecanizada, ataque co-
ordenado e reorganização em uma 
posição defensiva.

O objetivo da Força de Pron-
tidão é preparar as tropas para o 

Ciclo de Prontidão, tornando-as 
aptas a operarem em missões reais 
de combate convencional, opera-
ções de garantia da lei e da ordem 
e operações interagências, em 
todo o território nacional. (Exérci-
to Brasileiro)



Montes Claros, quarta-feira, 31.8.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9cidade

ACI divulga programação de palestras 
e shows da 27ª FENICS

Jovens encontram dificuldades na busca pelas 
primeiras oportunidades no mercado de trabalho

“As empresas exigem currículos mais completos, mesmo 
entre os jovens” 

Artistas regionais dão o tom nos shows

Todos os detalhes serão apresentados em reunião com o Expositor nesta quarta

A programação da maior feira de 
negócios do interior de Minas terá 
ênfase em palestras virtuais no site 
fenics.com.br. Este ano, a Associação 
Comercial, Industrial e de Serviços 
de Montes Claros, com a co-realiza-
ção da Fiemg Regional Norte, vão 
realizar o evento no modelo híbrido, 
daí a programação ser dividida com 
o site, que também terá estandes vir-
tuais. A 27ª FENICS vai acontecer de 
15 a 18 de setembro, com a presença 
de público no Parque de Exposições 

João Alencar Athayde, das 19h às 
23h59.

A iniciativa da ACI de realizar a FE-
NICS no modelo digital é uma forma 
de incentivar o associado a buscar al-
ternativas que ajudem a impulsionar 
seus negócios. “Pelo terceiro ano, a 
ACI fará a feira on-line, porém, de 
forma híbrida, pois terá a feira pre-
sencial. A FENICS possui quase três 
décadas de história e precisamos ser 
criativos. É um jeito novo, desafiador, 
mas deve complementar o evento 

presencial, agora que a pandemia 
passou”, afirma o presidente da ACI, 
Leonardo Vasconcelos.

No site, a programação do Co-
necta Conhecimento e escolha dos 
temas está sob a coordenação da 
equipe da ACI Innovation. “O objeti-
vo é compartilhar conhecimento aca-
dêmico sobre empreendedorismo, 
inovação e negócios. Além de fomen-
tar discussões sobre desafios atuais, 
o Conecta Conhecimento vem con-
tribuir e dar maior consistência ao 

site da FENICS, o ambiente digital 
da feira em ambiente físico, sendo a 
primeira experiência híbrida no pós-
-pandemia”, pontua Helder Lopes, 
presidente da ACI Innovation.

Entre os temas, estão: Capaci-
tação do 3° Setor para geração de 
fonte de renda; Energia Solar: Opor-
tunidades e Desafios; Prestação 
de serviços tecnológicos para as 
empresas; Profissional do futuro; 
Como se tornar um empresário 
referência: um olhar jurídico; Pla-

nejamento financeiro; Cooperação 
Emei e Empresa; Como a EJU cria 
Líderes; Liderança como instru-
mento de sucesso na gestão; Mer-
cado de trabalho formal em Mon-
tes Claros em tempos atuais; E aí, 
onde começa a minha carreira? Na 
faculdade ou fora dela?; Desafios 
do RH: trabalho flexível, diversida-
de e saúde mental; Como anda a 
sua inteligência emocional? Apren-
da a potencializá-la; Educação Cor-
porativa: formando times de alto 

desempenho; Desenvolva seu po-
tencial Empreendedor; Blended: 
Inovação Sustentada para Negó-
cios Sustentáveis; TOC - Teoria das 
Restrições, entre outros.

Os conteúdos produzidos pelas 
instituições de ensino superior se-
rão disponibilizados em platafor-
ma web no site www.fenics.com.
br a partir do dia 19 de setembro, 
após a programação oficial da FE-
NICS, que terá a abertura oficial 
no dia 15 de setembro, às 20h.

A FENICS tem história como um 
motor que impulsiona indústria e 
comércio, além de valorizar as po-
tencialidades de Montes Claros no 
cenário nacional. Uma feira de ne-
gócios que possui um histórico de 
sucesso, credibilidade e inovação 
em seu DNA. Os empreendedores 
mostram o que têm de melhor e a 
sociedade prestigia os estandes e a 
programação.  

O evento é a vitrine de grandes 
marcas e de grandes talentos, pois 
na programação cultural os artis-
tas regionais dão o tom no Espaço 
Gourmet. Na quinta-feira, Robinho; 
na sexta, Edu Lemos e Marcela Bor-
ges; sábado, Luciano Paco e Banda 
Alfa; e domingo, a cantora Deborah 
Rosa fecha a programação artística.

Nesta quarta-feira, 31 de agos-
to, às 18h, todos os expositores se 
reunirão, no auditório da ACI. Na 
pauta, o Manual do Expositor, com 
regras e dicas sobre a infraestrutura 
da feira deste ano. “Esclareceremos 
sobre eventos paralelos, espaços 
temáticos, mídia interna e outros 
assuntos. Depois de distribuir o 
Manual do Expositor, esperamos 
receber o formulário de solicitação 
de crachás e ponto de energia”, es-
clarece Cléia Paulino, coordenado-
ra da FENICS.

A reunião tem por objetivo sanar 
todos os possíveis problemas, antes 
que aconteçam. Detalhes como ins-
talação elétrica, limpeza, seguran-
ça, transporte, entrada, credencia-
mento, somados resultam no bom 

funcionamento do evento para visi-
tantes e expositores. Esse cuidado 
prévio é sentido no grau de 90% de 
satisfação em relação à organização, 
apontado em pesquisas.

Para que a cada edição o expo-
sitor e o visitante fiquem satisfeitos, 
a ACI monta um planejamento es-
tratégico, executado ininterrup-
tamente. “Começamos a FENICS 
pensando nas oportunidades e gar-
galos, os quais poderão ser sanados 
ou potencializados, na edição se-
guinte. É esse ciclo que garante a 
melhora gradativa do evento, em 
quesitos como: local, mapa da feira, 
infraestrutura, shows, enfim, tudo 
que garanta a satisfação de todos”, 
afirma Kelington Mota, Superinten-
dente da ACI.

JOYCE ALMEIDA

Conseguir um trabalho é uma 
necessidade de praticamente toda 
população e o mercado de trabalho 
está cada vez mais exigindo profis-
sionais qualificados, principalmen-
te com o surgimento de inúmeras 
novas profissões, em sua maioria, 
relacionadas à tecnologia. Por vá-
rios motivos, os jovens enfrentam 
muitas dificuldades para iniciarem 
sua carreira profissional, visto que 
muitas empresas cobram uma ex-
periência que, por exemplo, um 
recém-formado no ensino médio 
não possui. 

Quando chega o momento de 
pensar sobre trabalhar, são muitos 
os desafios enfrentados, como: va-
gas de emprego que pedem uma 
qualificação acadêmica; quando se 
tem a especialização, pedem a ex-

periência, mas as organizações não 
estão dispostas a oferecer a oportu-
nidade; concorrência e favoritismo. 

Faz-se necessário ter muita 
persistência e força para conse-
guir um emprego e se desenvolver 
profissionalmente. Com inúmeras 
cobranças, como as preferências 
do mercado, da família, é muito co-
mum que os jovens se sintam pres-
sionados, podendo desenvolver 
uma sobrecarga emocional grave, 
como a ansiedade.

Airton Souza, de 19 anos de ida-
de, se queixa justamente sobre as 
barreiras enfrentadas pela falta de 
experiência, por ser novo demais. 
“Os desafios para conseguir o pri-
meiro emprego são algo que eu - e 
acredito também que muitos jovens 
– enfrentamos, desde que concluí-
mos o ensino médio. Para mim, é 
algo praticamente impossível para 

quem não possui experiência, jus-
tamente por conta da cobrança por 
cursos e tempo desta experiência. 
As empresas não querem contratar 
pessoas com pouca idade, mesmo 
já sendo maiores de idade. Isso afe-
ta muito, porque, desta forma, nós 
jovens não obtemos a experiência 
necessária para avançar, o que aju-
daria muito, podendo até sermos 
capacitados para uma determinada 
vaga e, por isso, já perdemos muitas 
oportunidades. Então isso se torna 
um desafio imenso, muitos jovens 
querem ingressar na faculdade, mas 
para isso, precisam de um trabalho 
para bancar os custos, como a men-
salidade, já que não conseguem 
uma vaga pela faculdade pública. E 
isso prende muito, e acaba nos dei-
xando sem muitas opções”, explica 
Airton, que atualmente se encontra 
desempregado.

Bruna Cardoso trabalha de auxi-
liar administrativa e relata que, na 
busca pelo primeiro emprego, ob-
servou que as empresas exigiam um 
currículo mais completo, possuin-
do mais experiências práticas que 
contribuíssem na organização. “No-
tei também que não importa muito 

o nosso nível intelectual, os cursos 
extracurriculares ou até mesmo 
que o nosso perfil seja compatível 
com a vaga oferecida. A maioria 
dos RH’s está em busca de pessoas 
com experiências concretas, com 
referências ou principalmente por 
indicação de conhecidos. Acho isso 
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Comarca de Montes Claros / 5ª Vara Cível da Comarca de Montes Claros Edital Comarca De Montes Claros-Mg-Edital De 
Citação- O Exmo Dr. Evandro Cangussu Melo - Juiz de Direito da 5ª Vara Cível da Comarca de Montes Claros, Estado de 
Minas Gerais, no exercício do cargo e na forma da Lei, etc...Pelo presente edita , expedido com o prazo de trinta (30) dias, 
contados a partir de sua primeira publicação, cita o requerido Sebastião Pereira de Jesus Filho-ME, CNPJ nº 
13.732.822/0001-09 , ausente, em local incerto e não sabido para no prazo de 15 (quinze) dias, sob pena de revelia, contestar 
a ação de processo n.º 5013494-39.2018-.8.13.0433, ajuizada por Posto D'Angelis Ltda, CNPJ nº 23.174.519/0001-91 , em 
curso por este Juízo e Secretaria da Quinta Vara Cível desta Comarca de Montes Claros/MG, situado na Rua Raimundo 
Penalva, n.º 70, Vila Guilhermina, nesta cidade e comarca de Montes Claros/MG. Fica cientificado o citando de que, não 
sendo contestada a ação no prazo legal presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados na inicial. Para 
conhecimento dos interessados, expediu-se o presente edital que vai afixado no local de costume e publicado na forma da 
Lei. Dado e passado nesta cidade de Montes Claros-MG, aos 23 (vinte) dias do mês de maio (05) de 2022. K -31/08e01/09

bastante negativo, porque, para mim, não faz sentido 
limitar as pessoas com base nessas experiências, pois 
o mercado de trabalho está cheio de jovens qualifi-
cados e com disposição, apenas buscando uma pri-
meira oportunidade para mostrar suas habilidades”. 

“Consegui o meu primeiro emprego através do 
programa Aprendiz Legal, que visa ajudar os jovens 
nesse sentido, nos inserindo no mercado de traba-
lho. Isso me ajudou muito, porque antes as empresas 
não tinham referências sobre o meu trabalho e hoje 
eu tenho um currículo bem mais interessante e con-
sigo ter mais segurança para buscar novas oportuni-
dades”, conta Bruna de 20 anos de idade. ( JOYCE 
ALMEIDA – sob supervisão de Stênio Aguiar)
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O suposto corpo de Zé Paulino é enterrado. Adamastor encontra Zé Paulino. Can-
doca conforta Tertulinho. Labibe e Lorena se preocupam com a saúde de Dodôca. 
Deodora repreende o Coronel por sofre por Zé Paulino. Floro Borromeu prende Sabá 
Bodó após as denúncias de Eudoro. Há uma manifestação em frente à casa de Sabá, 
e Jessilaine e Nivalda se assustam. Candoca e Tertulinho ajudam Nivalda e Jessilaine. 
Tereza se compadece do desânimo de Timbó. Candoca e Tertulinho ajudam Timbó. 

Tertulinho faz uma proposta a Candoca, que afirma que será apenas sua amiga. Coronel oferece dinheiro a Daomé. 
Adamastor cuida de Zé Paulino, que luta para sobreviver.

Rebeca pede para ficar na casa de Milton com Chiquinho. Ítalo recebe uma in-
timação para ir à delegacia. Andréa confessa a Hugo que ainda pensa em Moa. Pat 
aceita que Rebeca fique na casa de Moa por uma noite. Lucas revela a Andréa que 
Bob tem namorada. Jonathan revela a Ítalo que a fórmula não pode ser usada pela 
indústria bélica porque não está completa. Martha pede para Anita contar tudo sobre 
sua relação com Clarice. Gui reage mal quando Alfredo fala de sua nova casa, e Pat fica 
preocupada. Luana cuida de Clarice. Ítalo descobre que a modificação da fórmula está 

escondida na tatuagem que fez igual à de Clarice.
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Filó fica magoada com José Leôncio por causa de Tadeu. Marcelo fica atordoado 
ao saber sobre o passado de Zuleica. Jove e Juma veem o Velho do Rio na sala da 
fazenda de José Leôncio. Guta pensa em ir embora da fazenda com Marcelo. Marcelo 
diz a Zuleica que a ama e que encontrará uma solução para Tenório não saber da 
verdade. Tenório dá uma procuração para Zuleica assinar.

Luigi visita o pai na empresa e conversa sobre relacionamento com Song. João vai 
até a casa de Poliana para dialogar; o garoto pede desculpa a Poliana por ter falado 
com Éric sobre a terapia. Violeta consegue reativar o GPS e descobre que Pinóquio está 
voltando ao esconderijo com Waldisney. Helena questiona João por ter ido à casa de 
Poliana; o menino afirma que precisava resolver o mal-entendido. Joana e Sérgio falam 
sobre o envolvimento de Mario no mundo dos influenciadores digitais; o casal ainda 

discute sobre a divisão dos cuidados com os filhos.

Josué, Aruna e os outros se desesperam ao notar que a tenda está pegando fogo. 
Nobá chora ao presenciar Raabe ser agredida por Orias. Em meio a todo desespero, 
Josué ordena que ninguém saia da tenda em chamas. Tobias desobedece e deixa o lo-
cal. Léia se desespera ao ver o filho sair. Racom vê o hebreu do lado de fora da tenda 
e manda os soldados atirarem flechas. Tobias corre apavorado tentando escapar, mas 
é atingido por uma flechada na coxa. Quemuel lamenta a atitude do filho de fugir 

da tenda. Chaia avista a tenda de Quemuel pegar fogo e vai buscar ajuda. Josué tenta usar uma mesa como escudo 
para protegê-los. Aruna se dispõem a lutar com Quemuel e Josué. Eles saem da tenda usando a mesa como escudo. 
Racom e os soldados cananeus puxam suas espadas. Aruna, Josué e Quemuel lutam contra dez soldados cananeus. 
Ferido, Tobias observa a luta escondido.

Gloria Perez se revolta com nova soltura 
de Monique Medeiros, ré na investigação 
da morte do filho, Henry Borel

Rafa Kalimann conta detalhes de como 
reencontrou José Loreto e compara 
namoro com conto de fadas

Gloria Perez reagiu à nova soltura 
de Monique Medeiros, investigada 
pela morte do filho, Henry Borel, em 
março de 2021. Mesmo em liberda-
de, Monique pode ir a júri popular, o 
que é pedido pelo Ministério Público

Gloria Perez protestou contra a 
nova soltura de Monique Medeiros. 
Mãe de Henry Borel, a professora é 
ré no caso que investiga a morte do 
filho, em março de 2021, aos 4 anos. 
Além de Monique, o ex-deputado d.
Jairinho ( Jairo Souza Santos Junior) 
também é réu, porém permanece 
preso desde abril passado.

A soltura da mãe de Henry, que 
estava em Bangu, Zona Oeste do Rio, 
ocorrida nesta segunda-feira (29) 
ocorreu após decisão do ministro 
do STJ João Otávio de Noronha. 
Mãe de Daniella Perez, cujo as-
sassinato em 1992 é retratado em 
documentário, a autora usou seu 
Instagram para protestar e de-
monstrar apoio a Leniel Borel, pai 
do menino.

“Um juiz revogou a prisão pre-

ventiva e mandou soltar Monique. 
Toda a minha solidariedade ao 
Leniel. Dói, dói na alma ver a acu-
sada livre, leve e solta, enquanto o 
pequeno Henry nunca mais voltará 
para casa. Está morto”, escreveu a 
autora da novela “Travessia”, su-
cessora de “Pantanal” na faixa das 
nove.

CASO HENRY BOREL: WEB SE 
REVOLTA COM SOLTURA DE MO-
NIQUE MEDEIROS

Em cerca de 8 horas, mais de 
30 mil pessoas reagiram ao post de 
Gloria e se mostraram igualmente 
indignadas com a soltura de Moni-
que, que havia sido liberta em abril 
deste ano, retornando logo depois 
para o presídio. Ao contrário do 
que ocorreu anteriormente, desta 
vez a ré não usará tornozeleira ele-
trônica.

“A triste realidade da impu-
nidade no Brasil”, escreveu um 
seguidor da autora. “Tamanha 

vergonha”, “Brasil: país onde não 
se cumpre a lei!”, “revoltante”, 
“triste”, “lamentável” e “absurdo” 
foram alguns dos comentários dei-
xados na rede social da mãe de Da-
niella, homenageada por Gloria no 
dia em que faria aniversário.

CASO HENRY BOREL: POR QUE 
MONIQUE MEDEIROS FOI SOLTA?

Monique foi solta e responderá 
em liberdade por decisão do mi-
nistro do STJ, que viu constrangi-
mento ilegal em relação a ré. Além 
disso, entendeu que a suspensão 
da prisão domiciliar não foi funda-
mentada, e ao mesmo tempo não 
seria válido analisar o habeas cor-
pus.

João Otávio avaliou ainda que o 
STJ poderia corrigir o constrangi-
mento causado à ré, e soltou Moni-
que. A decisão não impede que a mãe 
de Henry vá a júri popular, o que é 
pedido pelo Ministério Público do 
Rio.

Rafa Kalimann foi entrevistada no 
PodDelas e relembrou como foi o re-
encontro com José Loreto, seu atual 
namorado. Confira:

Rafa Kalimann e José Loreto assu-
miram o namoro no início de agosto, 
após algumas aparições juntos. Em 
uma entrevista ao “PodDelas” nesta 
segunda-feira (29), a apresentadora e 
atriz de “Rensga Hits” contou como foi 
o começo do namoro dos dois.

Os atores se reencontraram em 
uma gravação do “Domingão com 
Huck”. Desde então, se reaproximaram 
e começaram a viver um affair, que teve 
um famoso como padrinho do casal.

“A gente já tinha se falado muito rá-
pido antes por amigos em comum. No 
Domingão, a gente se olhou e falou: 
‘Eita, está diferente’. Meu salto que-
brou, ele catou meu pé e levou meu 
salto embora. Tem uma história de Cin-
derela contemporânea no meio. Teve 
uma coisa que mexeu com os dois”, 
completou.

RAFA KALIMANN RELEMBRA FOTO 
ADOLESCENTE COM JOSÉ LORETO

Após assumir o romance com José 
Loreto, Rafa Kalimann resgatou uma 
foto tirada dos dois em 2007 em um 
evento de modelos. A imagem viralizou 

nas redes sociais e muitas pessoas qui-
seram entender o contexto da foto.

Na entrevista ao “PodDelas”, Rafa 
explicou como surgiu a imagem. “Foi 
em 2007. Vim para cá [São Paulo] por 
causa de um concurso de modelos e 
ele ia palestrar nesse concurso. Tinha 
acabado de fazer Malhação. Ele estava 
num bar da esquina da Ipiranga com o 
São João, amo que isso é uma música 
do Caetano, e pedi para minha mãe fa-
zer uma foto. Ele foi superquerido. Eu 
adorava ele, achava ele gato, só que eu 
era muito novinha, não tinha malícia 
nenhuma. Era uma coisa de fã. Revelei 
e guardei essa foto por muito tempo”, 
contou.

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

DC Liga dos SuperPets
106min / Animação  

Papai é Pop
109min / comédia

O Palestrante
104min - comédia

Minions 2: 
A Origem de Gru
88min / Animação 

Gêmeo Maligno
108min / Terror

 Trem-Bala
126min / Ação

A Fera
96min/ Suspense

Thor - Amor e Trovão
119min Ação
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Data é marcada pela realização da 
Copa Dragão de Hipismo

Prefeitura de Pirapora amplia resgate do 
esporte, com sucesso total do 1º Aberto de Lutas

Pedrinho tem lesão muscular confirmada e vira 
desfalque no Atlético

Cavichioli, do América, é o goleiro com maior 
média de defesas da Série A

200 ANOS DA INDEPENDÊNCIA

Pedrinho vira desfalque do Atlético por tempo indeterminado

Cavichioli reassumiu a titularidade do América após a saída de Jailson

No último final de semana foi 
realizada em Brasília, a 11ª edição 
da Copa Dragão, um campeonato 
promovido pela Federação Hípi-
ca de Brasília (FHBr), em parceria 
com os Dragões da Independência 
- regimento de cavalaria do exército 
brasileiro e responsável pela guarda 
presidencial. 

Neste ano de 2022, a Copa 
Dragão de Hipismo homenageou 
o Bicentenário da Independência 
do Brasil. O tenente-coronel Gui-
lherme Santana Ebre, comandante 
do 1º Regimento de Cavalaria de 
Guardas Dragões da Independên-
cia, explica que “a 11ª Copa Dragão 
de Salto é um evento importante 
no cenário hípico de Brasília e na-
cional, e, este ano, nós tivemos a 
oportunidade de homenagear os 
200 anos da nossa independência”.

A Copa reuniu 200 amazonas e 

cavaleiros, profissionais e amado-
res. Com provas de diversas moda-
lidades e categorias, a competição 
é uma das etapas da Federação 
Hípica de Brasília que vale pontos 
para o ranking nacional. “Esse lo-
cal ele proporciona toda a prática 
do esporte, proporciona o concur-
so completo de equitação, que é 
uma modalidade olímpica, assim 
como o adestramento e o hipismo 
e também o polo, então, é um lu-
gar muito rico para os amantes do 
esporte”, afirma Guilherme Cunha 
Costa, diretor de Sustentabilidade, 
Sociedade Civil e Governos na J&F 
e competidor. 

Grandes figuras brasileiras são 
homenageadas com os nomes das 
provas. Uma delas é Maria Quitéria, 
a primeira mulher a lutar no Exér-
cito Brasileiro. “Nada mais justo 
que em uma prova como essa ho-

menagear Maria Quitéria. Embora 
mulheres não pudessem se alistar 
para guerra, ela pegou uma farda 
emprestada, cortou o cabelo e quis 
lutar pela independência e pela li-
berdade desse país”, diz André de 
Sousa Costa, secretário especial de 
Comunicação Social. 

Brasília tem se tornado uma re-
ferência no esporte. Prova disso é 
que a 11ª edição da Copa Dragão 
recebeu mais de 600 inscrições. 
Atualmente, Brasília é o terceiro 
maior mercado do hipismo no país. 
A administradora de empresas e 
competidora, Andreia Lopes, pon-
dera que “é muito orgulho porque, 
quanto mais o mercado cresce, 
mais oportunidades de competição 
nós temos para Brasília. Atualmente 
o calendário nacional tem muitas 
oportunidades de campeonatos 
aqui”. 

Realizado pela Prefeitura de 
Pirapora, através da Secretaria de 
Esporte, Cultura e Juventude (SE-
JUC), o 1º Aberto de Lutas reuniu 
30 lutadores, no Ginásio Polies-
portivo João Caires de Oliveira, 
no último sábado (27). O evento, 
histórico na região, atraiu centenas 
de pessoas que acompanharam os 
confrontos de Jiu-Jitsu, Muay Thai, 
Boxe e Sanda.

Com a adesão e parceria de 
academias e centros de treinamen-
tos do município, o 1º Aberto de 
Lutas foi prestigiado também pelo 
prefeito Alex César, que acompa-
nhou o secretário de Esporte, Alan 

Gitirana, e deu as boas vindas para 
as equipes de lutadores. Na arena 
montada pela gestão, um tatame e 
um ringue ofereceu a estrutura ide-
al para a prática das modalidades. O 
evento também contou a animação 
de um DJ e locução, que levou as 
informações dos confrontos para os 
espectadores.

Parceiras do evento foram re-
presentadas por seus alunos e lu-
tadores, as academias e centros de 
treinamentos: Black House Dojo 
(Pirapora), Pek Man Team (Pirapo-
ra/Montes Claros/Buritizeiro), MFT 
( Jequitaí) Canelas de Aço (Pira-
pora), GMG Thai-Jitsu (Pirapora), 

Cícero Costa (Pirapora), Guardeiro 
Jiu-Jitsu (Pirapora) e Lucas Men-
donça Jiu-Jitsu (Pirapora).

“Queremos agradecer a todos 
os parceiros e participantes deste 
importante evento para o esporte 
especializado de Pirapora e que de-
monstra o nosso compromisso de 
resgatar estas atividades tão impor-
tantes para os nossos desportistas. 
Este é apenas o primeiro passo que 
adotamos para tornar Pirapora refe-
rência também nas artes marciais e 
quem ganha com isso são todos os 
praticantes da cidade”. Pontuou o 
prefeito Alex César. (HEBERT VINI-
CIUS – Colaborador)

Na tarde dessa terça-feira (30), 
o Atlético informou que Pedrinho 
teve uma lesão muscular com rup-
tura no tendão da região posterior 
da coxa direita. O meia-atacante já 
começou o tratamento de fisiotera-
pia na Cidade do Galo. O clube não 
informou a previsão de retorno do 
jogador aos gramados.

Pedrinho sofreu a lesão mus-
cular no empate do Atlético por 1 
a 1 com o América, no domingo 
passado (28), no Independência, 
pela 23ª rodada do Campeonato 

Brasileiro. Ele entrou em campo 
aos 12’ do segundo tempo, na vaga 
de Ademir, e deixou o gramado aos 
após seis minutos, sendo substitu-
ído por Rubens. O meia-atacante 
teve a contusão ao tentar um chute 
de fora da área. 

Pedrinho é o quinto desfalque 
do Atlético para a partida contra o 
Atlético-GO.  As outras baixas são o 
zagueiro Junior Alonso e o volan-
te Allan, suspensos pelo terceiro 
cartão amarelo.  Já o zagueiro Igor 
Rabello e o volante Otávio seguem 

em tratamento de lesões no depar-
tamento médico do clube.

Alan Kardec é dúvida na escala-
ção do Atlético. Com dores no qua-
dril, o atacante não foi relacionado 
para o clássico contra o América. 

O Atlético visitará o Atlético-GO 
neste domingo (4), às 18h, no Es-
tádio Antônio Accioly, em Goiânia, 
pela 24ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. O Galo é o sétimo colo-
cado, com 36 pontos, enquanto o 
Dragão está na 19ª posição, com 22 
pontos. (Superesportes)

Destaque do América nos últi-
mos jogos, Matheus Cavichioli é o 
goleiro com maior média de defe-
sas na Série A do Campeonato Bra-
sileiro. De acordo com o Footstats, 
site especializado em estatísticas 
do futebol, o arqueiro do Coelho 
acumula 38 bolas defendidas em 11 
jogos na competição. 

Com isso, o camisa 1 america-
no tem média de 3,45 defesas por 
partida. Além da boa performance, 
Cavichioli tem altos números neste 
aspecto pelo estilo de jogo pratica-
do pela equipe do técnico Vagner 
Mancini.

Ainda de acordo com o Foots-
tats, o América é o quinto time que 
mais cede finalizações aos adversá-
rios. Isso se deve muito ao modelo 
de jogo de transição praticado pelo 
Coelho, que tem a segunda menor 
média de posse de bola, com ape-
nas 44,82%.

O goleiro também está entre 
os líderes de defesas decisivas (en-
quanto o time empatava ou vencia 
por um gol). Segundo dados levan-
tados pelo ge.globo, o arqueiro do 
América é segundo neste quesito, 

atrás apenas de Cássio, do Corin-
thians.

Aos 36 anos, Cavichioli assumiu 
a titularidade do gol americano na 
14ª rodada e não saiu mais. Após 
Jailson rescindir com o clube, o 
camisa 1 retomou o desempenho 
do ano passado e se tornou um dos 
destaques do time. Ele sofreu 11 
gols neste período.

 
Cavichioli no América
 
Cavichioli chegou ao América 

em 2020 e logo em seu primeiro 
ano ajudou o clube a terminar em 
segundo lugar na Série B e a atingir 
a semifinal da Copa do Brasil.

Em 2021, o goleiro foi essencial 
para que o Coelho ficasse na oitava 
colocação da Série A - a melhor da 
história do clube, que se classificou 
para a Copa Libertadores pela pri-
meira vez em sua história. 

No começo deste ano, no entan-
to, o jogador foi submetido a uma 
cirurgia para a implantação de um 
cateter para desentupimento de 
uma artéria obstruída no coração. 
Ele ficou seis meses sem atuar de-

vido ao procedimento. Ao todo, são 
109 jogos com a camisa americana. 

Com Cavichioli no gol, o Améri-
ca voltará a campo para enfrentar o 
Coritiba no sábado (3/9), às 20h30, 
no Independência, pela 25ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. O Co-
elho é o nono colocado, com 32 
pontos, enquanto o Coxa está na 
16ª posição, com 25 pontos. 

*Goleiros com maior média de 
defesas da Série A:

 
1º Matheus Cavichioli (Améri-

ca): 11 jogos - 38 defesas, 3,45 de 
média

2º João Ricardo (Ceará): 22 jo-
gos - 70 defesas, 3,18 de média

3º Bento (Athletico-PR): 22 jo-
gos - 64 defesas, 2,91 de média

4º Santos (Flamengo): 11 jogos 
- 32 defesas, 2,91 de média

5º César ( Juventude): 19 jogos - 
55 defesas, 2,89 de média

*Números do Footstats - consi-
derando apenas aqueles que atua-
ram em 30% do campeonato (Supe-
resportes)
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NA POLÍTICA fala-se muito em “toma lá dá cá”. Mas a gente sabe 
que esse consenso entre os de cima não persiste só na política. Ele tam-
bém está presente no judiciário, por exemplo. E sem dúvida é uma das 
características fundamentais de como os meios de comunicação se esta-
beleceram por aqui.

NÃO RESTA DÚVIDAS que o restaurante FAVORITTO é o mais re-
quintado da cidade e por isso mesmo, o seu dinâmico proprietário LE-
ANDRO OLIVEIRA está sempre procurando RENOVAR o cardápio com 
novidades da cozinha internacional, tanto aqui em Moc, como também 
no Favoritto Trancoso. Aplausos.

TODA VEZ que tem eleição, ouvimos os candidatos falarem, nas vá-
rias entrevistas e sabatinas que acontecem, nas famigeradas reformas. 
“Reformas são necessárias”. “Sem as reformas o Brasil não avança”. “Va-
mos realizar as reformas”. Mas, afinal, que reformas são essas? E porque 
entra eleição, sai eleição e elas nunca acontecem?

LOGO MAIS à tarde, estarei reunindo com um grupo de amigos pro-
fissionais no setor de MEGAEVENTOS para discutirmos a realização da 
grandiosa noite dos 57 ANOS DE GALMOUR, no dia 24 que já causa 
expectativa entre os casais e jovens que estarão me homenageando. 

O GOVERNADOR ROMEU ZEMA, cumpriu uma verdadeira mara-
tona aqui em Moc ontem, inclusive participando em passeatas. Acho 
que ele vai ser reeleito no primeiro turno pois tem feito um excelente 
Governo. 

MUITA GENTE perguntando qual vai ser o BUFFET que estará co-
mandando a festa dos 57 ANOS DE GLAMOUR. Estarei anunciando esta 
semana, bem como o nome da melhor cerveja. Mas não esqueçam que 
teremos também o Uísque, Red, Champanhe e coquetéis dos barzinhos 
de Halan Borges.

UM ABSURDO: Estamos vendo o tempo seco e como sempre nes-
ta época, as terríveis QUEIMADAS espalham por todo matagal, como 
aconteceu essa semana próximo a Claro dos Poções. O CORPO DE 
BOMBEIROS tem uma excelente equipe de profissionais, mas poucos 
equipamentos e viaturas suficientes para combater as chamas de toda 
região. ALÔ POLÍTICOS NORTE MINEIROS olhem isso antes que seja 
tarde, pois  a ESTIAGEM ESTÁ APENAS COMEÇANDO.

E COMO O ASSUNTO são mesmo as eleições, criado há 60 anos, 
o horário Eleitoral foi colocado em xeque após a eleição de 2018. Es-
pecialista afirma que maioria da população ainda costuma assistir TV e 
propaganda fortalece debate com o povo. Há também quem critique o 
financiamento dos programas com dinheiro público. Realmente, gastar 
o dinheiro do povo para ver tanta bobagem é triste. Ainda bem que hoje 
existem os canais pagos com excelentes documentários e filmes. 

VAP & VIP

FAMÍLIA FIGUEIREDO

A HISTÓRICA GRÃO MOGOL é berço de inúmeras famílias tradicionais do 
Norte de Minas, pois basta pensar em sobrenome importante, que tem raízes 
naquela  belíssima cidade turística, que quem não conhece deve visitar, pois é 
realmente um tesouro. E falando em família tradição, quando criança lembro-
-me de perfeitamente das férias na casa dos saudosos casal AUGUSTO E DONA 
LEONTINA FIGUEIREDO que criaram uma família vitoriosa. Por isso mesmo, 
todo ano, o clã dos FIGUEIREDOS, reúnem em Grão Mogol como vai aconte-
cer nos dias 8 a 10 para animada confraternização. Quem vem do Rio, é meu 
amigo irmão do coração Márcio Figueiredo, que foi RESPONSÁVEL pelo meu 
início no colunismo social e reside no Rio. 

AUMENTO DE CUSTOS 

Santas Casas falam em fechar 20 mil leitos por causa de aumento de custos 
com piso salarial de enfermeiros. Agravando o problema existe, ainda, a defa-
sagem de tabela SUS, que paga valores ridículos para os procedimentos médi-
cos. Esse estado lamentável leva entidades a citar ainda a dispensa de 83 mil 
funcionários, para tentar, ao menos sobreviverem. Questionei sobre isso com 
o superintendente da Santa Casa Maurício Sérgio e ele me respondeu: “Minha 
preocupação é porque nós aqui em Montes Claros não estamos pensando em 
demissão nesse momento, estamos buscando uma forma de conseguir o recur-
so junto ao município, estado ou união, entendemos que é merecido o piso a 
esses profissionais”.

DEIXANDO DE LER 

INFELIZMENTE continuamos vendo os nossos jovens cada vez mais desin-
teressados com a boa leitura, principalmente de preciosos livros. Estão deixan-
do o hábito de ler bons livros atraídos pelos computadores. As escolas preci-
sam trabalhar mais nesse setor, voltando com as aulas de leituras, levando as 
crianças sempre às bibliotecas para que elas voltem a ler bons livros. Quem não 
lê, principalmente livros, fica para trás. Não só livros, mas as informações dos 
jornais, TV e grandes revistas. Desde criança todos nós temos que nos acostu-
mar a ficar sabendo do que está acontecendo. Pesquisa indica que pessoas que 
mantêm o cérebro ativo durante toda a vida com essas atividades têm menos 
chances de ter o mal de Alzheimer. Portanto vamos ler mais...

MAIS COMPETITIVO 

“Não queremos a ‘chinesada’ entrando aqui quebrando nossas fábricas”, 
disse o ministro Paulo Guedes durante recente evento econômica, em defesa 
do desenvolvimento de nosso parque industrial. “Queremos uma coisa mode-
rada”, disse o chefe da Economia. Segundo ele, o plano da equipe econômica é 
acabar com o Imposto sobre Produtos Industrializados (IPI) para tornar o setor 
mais competitivo.

BARZINHOS

IMPRESSIONANTE o número de barzinhos que estão sendo inaugurados 
diariamente aqui em Montes Claros, muitos com infraestrutura espetacula-
res, outros bem no estilo europeu dos PUBS, botecos, para todos os gostos. 
OS BARZINHOS MAIS TRADICIONAIS continuam sendo indiscutivelmente o 
MAPA DE MINAS com shows diários, onde DUI MACEDO dá oportunidade aos 
nossos artistas e o local está sempre cheio. O outro é o SKEMA-KENTE. Estes 
dois são imbatíveis. Em cada bairro e em cada esquina, estão aparecendo bar-
zinhos e no MORADA DO SOL temos a esquina mais charmosa, ou seja, do 
BARZINHO E ESPETARIA “FALA FINA”, onde Handrey Paulino está a mil sempre 
atendendo a todos.

UMA BOA IDEIA 

A Ambev vai conectar bares e restaurantes para evitar desperdício de ali-
mentos e combater a fome. Com a startup Comida Invisível, a Ambev espera al-
cançar mais de 190 mil pontos de vendas parceiros, com potencial de doações 
de 570 mil toneladas de alimentos por mês destinados à população carente.

LEMBRANÇAS- Nestes 57 anos, escrevendo a história de 
Moc e do Norte de Minas, tanto em jornais, revistas daqui 
da nossa querida cidade, como em Belo Horizonte, quero 
destacar hoje e nas próximas alguns momentos importan-
tes como foi minha estreia na telinha da TV MONTES CLA-
ROS no primeiro dia que a emissora entrou no ar. Estava 
lá meio inseguro, apresentando o inesquecível CADERNO 
DE NOTÍCIAS com o primeiro entrevistado sendo o ami-
go inesquecível Konstantin Christoff. Na foto, fazendo pose 
junto a câmera. 

FÁTIMA TURANO estará recebendo a família e amigos ín-
timos logo mais para um jantar em homenagem ao aniver-
sário do seu esposo Eliziário Resende. 

ESTOU COMPLETANDO e comemorando, com muita ale-
gria, 57 anos de serviços prestados à imprensa não só do 
Norte de Minas, mas de toda Minas Gerias. Entre tantos 
momentos e fatos importantes que marcaram esse tem-
po, destaca-se a publicação do meu livro autobiográfico e 
história da sociedade, há tantos anos sonhado e planejado. 
“THEO UMA VIDA” foi mais um grande sonho realizado. 
Em edição de luxo, este livro teve uma tiragem de cinco mil 
exemplares com 300 páginas (foto). Deus vem me ilumi-
nando desde pequeno, em todos os meus passos e proje-
tos, e me deu forças para esta trajetória cheia de sucesso. É 
preciso lembrar também das orações de dona Dina, minha 
mãe. Um exemplo de mulher, que criou e encaminhou pelas 
trilhas do bem os oito filhos, e nos fez vencedores.

COM O RENOMADO odontólogo Raimundo Nonato, on-
tem em sua clínica, onde ele promete deixar meus dentes 
como perolas e está sempre cuidando dos mesmo.

FINALIZANDO este mês de agosto quando os PAIS estão 
sendo festejados, quero destacar um PAIZÃO que é um 
verdadeiro exemplo,  amigo, sempre juntos e dando muito 
carinho, como estão vendo nesta foto, Sérgio Athayde com 
sua querida filha, Ana Luiza.

O PROCURADOR-GERAL DA JUSTIÇA de MINAS GERAIS, 
JARBAS SOARES JUNIOR, todo feliz nas comemorações do 
centenário da sua avó Lena Caetano Ribas, sua mãe Rosali-
ce e seus tios, Mario e Astofina. 

NO MED TRANCOSO, fotografei as maravilhosas Jane Bar-
bosa, Andrea Laugthon e Ana Maria Colares Lima.

“AMIGO é coisa para se guardar dentro do peito”, diz a can-
ção. Mas é isso mesmo, pois nestes 57 anos de jornalismo, 
sempre fui prestigiado por amigos sinceros, parceiros e 
sempre presentes como verdadeiros irmãos. Estou sempre 
sentindo isso nas festas que promovo. E agora, que estarei 
festejando duplamente estas datas tão importantes no pró-
ximo dia 24, no VICHI MARIA, numa recepção despojada. 
Devido a pausa de dois anos que tivemos que ficar parados, 
sei perfeitamente que voltarei a contar com a presença de 
todos, que poderão pegarem as CAMISETAS A PARTIR da 
próxima  semana NAS MELHORES BOUTIQUES DA CIDA-
DE, que estarei anunciando aqui nesta página. VIVA A VIDA 
E O TRABALHO e mais um flash de um grupo de amigos 
que sempre me prestigiam.

FIQUEI MUITO TRISTE em saber da morte de HERMO-
GENES LADEIRA que fez parte da minha história, pois foi 
graças a ele que comandava a  cerveja ANTARTICA  e nos 
ajudou na construção do THEO’S HOUSE,  participei dos 
CAMAROTES do Carnaval carioca e outros eventos ines-
quecíveis, inclusive em Miami, junto com sua sempre ele-
gante Diva. Descanse em paz grande HERMOGENES LA-
DEIRA, pois você foi uma das maiores personalidades das 
Minas Gerais e marcou com muitos ensinamentos nobres 
sua vida terrestre. Estou com todos seus familiares na dor 
da perda e enviei meus sentimentos. 


